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ЗИМА—ПОРА РЕМОНТА
П И С Ь М О  К О Л Л Е К Т И В А  С О В Х О З А  « Р Ы Б А Л О В С К И Й »
ко всем руководителям, специалистам и механизаторам совхозов и колхозов 
области

В решениях XXIV съезда 
партии сказано, что одной 
кз важнейших задач теку
щей пятилетки является 
значительное увеличение
производства продукции
сельского хозяйства для бо
лее полного удовлетворения 
растущих потребностей на
селения в продуктах пита
ния и промышленности в 
сырье. С честью выполнить 
эту задачу — долг каждого 
работника сельского хозяй
ства.

Успех дела решают преж
де всего , люди, в совершен
стве овладевшие техникой, 
способные наиболее рацио
нально использовать ее. 

Сегодня очень важно спла
нировать ремонт и уход за 
сельскохозяйственными ма
шинами н агрегатами с та
ким расчетом, чтобы это 
способствовало успешному 
проведению всего комплек
са полевых работ на протя
жения предстоящего года.

Коллектив нашего совхо
за, готовясь к работе в пер
вом году пятилетки, полно
стью завершил ремонт зер
ноуборочных комбайнов до 
первого января 1971 года.

Тракторный парк н вся поч
вообрабатывающая техника 
были поставлены на линей
ку готовности до начала ве
сенне-полевых работ. Новая 
организация ремонта, совер
шенствование технологии 
позволили хозяйству в лет
ний период использовать 
механизаторов на заготовке 
сена, ремонте животновод
ческих помещений и других 
работах.

Несмотря на сложности, 
вызванные непогодой, меха
низаторы хозяйства весен
ний сев провели в лучшие 
сроки и с хорошим качест
вом, своевременно выпол

нили весь комплекс работ 
по уходу за посевами. Ис
пользуя цикловой метод убо
рочных работ в нынешнюю 
осеннюю страду, коллектив 
сумел в сравнительно ко
роткий срок убрать урожай 
и оказать существенную по
мощь хлеборобам совхоза 
«Красное знамя».

Благодаря тому, что меха
низаторы летом не отвлека
лись на ремонт техники, мы 
сумели значительно перевы
полнить план заготовки се

на. В хозяйстве создан до
статочный запас силоса. За
скирдовано около трех ты
сяч тонн соломы и вспахано 
около 12 тысяч гектаров зя
би. Все работы выполнены 
высококачественно.

Сейчас по всей стране ши
рится социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу пятьдесят четвер
той годовщины Великого 
Октября. Коллектив наше
го совхоза, встав на пред
праздничную трудовую вах
ту, стремится создать проч
ную основу успешного вы
полнения планов 'и  обяза
тельств второго года пяти
летки.

В хозяйстве продолжает 
совершенствоваться орга
низация и технология ремон
та техники. Механизаторы 
совхоза обязуются к 25 де
кабря поставить на линейку 
готовности все зерновые 
комбайны, причем 25 машин 
будет отремонтировано до 

1 ноября 1971 года. Решено 
ремонт всей почвообрабаты
вающей и посевной техники 
завершить к первому нояб
ря нынешнего года. Ремонт

тракторов ведется по уста
новленному графику.

Мы призываем руководи
телей, специалистов и меха
низаторов совхозов области 
смелее переходить на новую 
организацию и более со
вершенную технологию ре
монта техники. До первого 
января поставить на ли
нейку готовности все зер
новые комбайны, завершить 
ремонт всех сельскохозяй
ственных машин и агрега
тов к началу весейне-поле- 
вых работ. Это создаст воз
можности успешного выпол
нения обязательств во вто
ром году пятилетки.

По поручению коллекти
ва совхоза: А. МАСА- 
ЛЫКИН — директор 
совхоза «Рыбаловский» 

Томского района; Д. СО- 
БАЧКИН — секретарь 
парткома; Л. СОСНЯКОВ
— главный инженер сов
хоза; Г. АЛЕКСАНДРОВ
— зав. ремонтной мастер
ской; М. ПЕТРОВ — ни. 
женер по сельхозмаши
нам; В. МИТРОХИН, 
П. АНДРЕЕВ, А. КА- 
РАЛЬНИКОВ, Н. ИВА
НОВ, Я. ТРЕЩИЛОВ — 
механизаторы совхоза.

А. П. Былин руководит 
бригадой лекальщиков в 
инструментальном цехе ма
нометрового завода. Вклю
чившись в предоктябрьское 
социалистическое соревно
вание, коллектив бригады 
едет в передовых.

Фото В. Казапцева.

ЗА СЛОВОМ 
- Д Е Л О

Коллектив Пудин с кото
леехимзавода, принимая 
обязательства на стартовый 
год девятой пятилетки, пла
нировал значительный рост 
производства. Слова не ра
зошлись с делом. Валовой 
продукции за истекшие 9 
месяцев произведено на 
110 тысяч рублей больше, 
чем за это время в прошлом 
году. На 45 тысяч рублей 
превзойден прошлогодний 
уровень реализации. Увели-

ПРЕБЫВАНИЕ 
Н. В. ПОДГОРНОГО 
В ИРАНЕ

ПЕРСЕПОЛИС, 14 ок
тября. (Спец. корр. ТАСС).
Вчера вечером шахиншах 
Ирана Мохаммед Реза Пех
леви нанес визит Председа
телю Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорному.

Во время встречи состоя
лась продолжительная бе
седа, прошедшая в друже
ственной обстановке.

* * *
ПЕРСЕПОЛИС, 14 ок

тября. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня состоялась встреча 
Президента Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лики генерала Л. Свободы 
с Председателем Президиу
ма Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным.

Беседа прошла в брат
ской, сердечной обстанов
ке.

Президент Социалисти
ческой Федеративной Рес
публики Югославии
И. Броз Тито нанес визит 
Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорному. Во вре
мя встречи состоялась бе
седа, Которая прошла в 
теплой, дружественной об
становке. На беседе присут
ствовали заместитель ми
нистра иностранных дел 
СССР JH- П. Фирюбин и 
член Президиума СФРЮ 
Рато Дугонич.

* # »
ПЕРСЕПОЛИС, 14 ок

тября. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня от имени шахинша
ха Ирана Мохаммеда Реза 
Пехлеви и шахини Фарах 
был дан обед в связи с 
2.500-летием иранского го
сударства.

На обеде с советской 
стороны присутствовали 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, замести-, 
тель министра иностранных 
дел СССР Н. П. Фирюбин, 
посол Советского Союза в 
Иране В. Я. Ерофеев. Сре
ди гостей — главы госу
дарств, которые прибыли в 
Персеполис в связи со зна
менательной датой в исто
рии Ирана.

Во время обеда с речами 
выступили шахиншах Мо
хаммед Реза Пехлеви и 
император Эфиопии Хайле 
Селассие.

чена выработка ценного 
промышленного сырья — 
пихтового масла. Девятиме-

С О Р Е В Н О В А Н И Е Ж И В О Т Н О В О Д О В

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КВАРТАЛ
Животноводы области успешно выполнили план и 

сверхплановое задание трех кварталов первого года 
новой пятилетки по продаже государству всех видов жи
вотноводческой продукции при одновременном росте по
головья скота и птицы.

По сравнению с прошлым годом продано больше: мя
са на 8 процентов, молока — на 3 и яиц — на 43 про
цента.

сячный план перевыполнен, 
вместо 18,5 тонны произве
дено 19.5. Среди бригад в 
соревновании первое место 
удерживает бригада М. С. 
Неизвестных. В октябрь
ские дни лесохимнки реши
ли выдать еще около 4 тонн 
сырья. Это будет их подар
ком 54-й годовщине Вели
кой Октябрьской социали
стической революции.ОБЛАСТНАЯКОНФЕРЕНЦИЯЖУРНАЛИСТОВ

Вчера состоялась отчетно- 
выборная конференция обла
стной организации Союза 
журналистов СССР. С док
ладом о работе за отчетный 
период и задачах журнали
стов области в свете реше- 

■ ний XXIV съезда КПСС вы- 
' ступил председатель бюро 
, Томекой областной органи

зации Союза журналистов, 
редактор газеты «Красное 
знамя» А. Н. Новоселов.

Конференция избрала ру
ководящие органы област
ной организации. Председа
телем бюро избран А. Н. Но
воселов, ответственным 
секретарем — К. П. Багае
ва.

ПЛЮС ШЕСТЬ 
ПРОЦЕНТОВ
Увеличить в сравнении с 

1970 годом поголовье круп
ного рогатого скота на 6 
процентов, коров — на 5, 
свиней — на 15 — 17 про
центов, получить на 100 
коров по 85 телят и от 
каждой свиноматки — по 
15 поросят.

(Из с о ц и а л и с т и ч е ск и х  о б я 
з а т е л ь с т в  т р у ж е н и к о в  с е л ь 
с к о г о  х о з я й с т в а  на  1971 год).

Коллективы животновод
ческих ферм обязательства 
года по увеличению пого
ловья крупного рогатого 
скота и свиней выполнили 
за девять месяцев. На фер
мах прибавилось на 6 про
центов крупного рогатого 
скота, в том числе на 6 
процентов коров. Поголовье 
свиней возросло на 31 про
цент. Разумеется, часть 
скота н свиней в четвертом 
квартале будет продана го
сударству для забоя. Но на

каждой ферме есть резервы 
для дальнейшего пополне
ния дойного стада, маточ
ного состава.

В хозяйствах Александ
ровского района дойное ста
до увеличилось на 17 про
центов, в Тегульдетском 
районе — на 12, Кожевни, 
ковском и Зырянском — на 
9 процентов, в Крнвошеин- 
ском районе — на - 7 про
центов.

Однако в некоторых 
районах показатели по ро
сту дойного стада ниже, 
чем в среднем по области. 
В Чаинском районе количе
ство коров даже уменьши
лось. Лишь на один процент 
возросло дойное стадо в 
Колпашевском районе, на 2 
— в Молчановском, на 3 — 
в Каргасокском, на 4 — в 
Первомайском и Томском, 
на 5 процентов — в Ше- 
гарском, Бакчарском и Па- 
рабельском районах.

Успешно пополняется 
стадо в тех хозяйствах, где 
каждый работник фермы 
заботливо относится к по

рученному делу, но особен
но большая заслуга телят
ниц и скотников. По 800—
1.000 н более граммов
среднесуточного привеса 
молодняка за 9 месяцев 
обеспечили работницы, уха
живающие за молодняком,— 
М. Чернова из совхоза
имени XXI съезда КПСС, 
В. Винякова из совхоза
«Елгайский» Кожевников- 
ского района, М. Нижник 
из срвхоза «Заря», Г. Гав
рикова из совхоза «Рыба
ловский» Томского района 
и многие другие.

Не везде, однако, вы
полняются обязательства 
по получению приплода мо
лодняка. В целом по обла
сти получено на 106 телят 
меньше, чем за этот пери
од прошлого года. Если в 
Александровском, Карга
сокском, Тегульдетском, 
Кожевниковском, Шегар- 
ском, Парабельском гурты 
молодняка пополнились 
против прошлого года, то 
в Асиновском, Зырянском, 
Колпашевском, Кривошеин- 
ском, Молчановском, Перво
майском и Томском районах 
приплода получили меньше.

Уверенный темп набрали 
свиноводы. Они много пора
ботали, чтобы в кратчай
шие сроки, без особых до
полнительных вложений

обеспечить резкое увеличе
ние производства свинины. 
Быстрому развитию свино
водческой отрасли способст
вовали летние лагеря, кото
рых к началу нынешнего 
лета было построено более 
чем на 10 тысяч свиноматок 
с приплодом. Получено по
росят за 9 месяцев на 37 
процентов больше, чем за 
этот период прошлого года. 
Особенно отличились сви
новоды Зырянского, Кожев- 
никовского, Томского и 
Первомайского районов. 
Многие свинарки получили 
по 17 поросят от свиномат
ки.

Созданы резервы для 
увеличения производства 
свинины в четвертом квар
тале и в будущем году.

ПРОДУКЦИЮ ФЕРМ 
-ГОСУДАРСТВУ

Продать государству все
ми категориями хозяйств 
сверх плана 1971 года: мя
са—4 тысячи тонн, молока 
— 11 тысяч тонн, яиц— 13 
миллионов штук, шерсти— 
15 тонн.

(Из социалистических обя
зательств тр уж е ников  с е ль 
с к о ю  хозяйства на 1971 год).

Июльский Пленум ЦК

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

М о л о д о с т ь '  
с т а р о го  Т о м с к а

На научно-практическую 
конференцию «Проблемы 
градостроительного разви
тия Томска» приехало мно
го гостей нз Москвы, Ле
нинграда, Красноярска, Но
восибирска и других горо
дов. Они представляли инте
ресы организаций, занятых 
решением томских градо
строительных проблем.

Наш корреспондент
встретился с председателем 
Госкомитета по граждан
скому строительству и архи
тектуре при Госстрое СССР 
Г. Н. Фоминым и попросил 
его ответить на несколько 
вопросов.

— Геннадий Нилович, 
как вы оцениваете только 
что состоявшуюся конфе
ренцию?

— Сама идея такой кон
ференции вызвала удов
летворение. Перед Томском 
стоят сложные градострои
тельные проблемы и их на
до решать, не откладывая 
дальше. Доклады и вы
ступления на конференции 
были достаточно компетент
ны. Давались ясные и трез
вые оценки нынешнего со
стояния города, критикова
лось аргументированно все 
— от его эстетики до эко. 
номики. Синтез задач, по
ставленных конференцией, 
заключается в создании 
нормальных, здоровых и 
удобных условий жизни для 
горожан. Партийные, со
ветские и хозяйственные 
руководители области и го
рода глубоко понимают 
всю сложность задач строи
тельства нового Томска и 
готовы решить эти задачи в 
короткие сроки и в полном 
объеме.

— Что вы считаете глав
ной задачей томичей?

— В стране есть круп
ные города, застраиваемые 
без генерального плана. У 
Томска сегодня имеется 
неплохой генплан. Это — 
большое преимущество, и 
его надо реализовать. За 
360 лет существования го
рода население выросло до 
350 Тысяч человек, жилая 
площадь Томска достигла 
цифры «|уть больше двух 
миллионов квадратных мет
ров. В ближайшие 10— 15 
лет население города удво
ится. Еще более быстрыми 
темпами увеличится объем 
жилищного строительства. 
Только в этой пятилетке то
мичи могут построить мил
лион квадратных метров 
благоустроенного жилья. 
Нужно экономически гра
мотно спланировать и пост
роить огромное количество 
зданий, создать красивый и 
зеленый город.

— Реализация генпланов 
начинается с проектиров
щиков. Ваше мнение об их 
работе.

— Нас знакомили с де
тальной планировкой буду
щих районов города как в 
его центре, так и на новых 
площадях. Есть удачные 
проекты, но есть и сырова
тые. Проектировщикам .при-

' дется изрядно потрудиться, 
с тем чтобы строители по
лучили высококачественную 
документацию. Сейчас ясны 
в той или иной степени но
вые жилые микрорайоны, 
например, на Каштаке, на 
Иркутском тракте. Меньше 
ясности с проектами созда
ния центра города, его пло
щадей, зоны вдоль Томи. 
Тут надо ускорить работы.

Очень многое предстоит 
сделать по улучшению ка
чества проектов. В Томске 
можно увидеть шедевры де
ревянного зодчества, но, к 
сожалению, шедевров совре
менного зодчества не най

дешь. На какой дом ни 
взглянешь, хочется отвер
нуться. Проектировщики 

должны не только плани
ровать, привязывать, как 
мы говорим, новые дома, 
они обязаны приблизиться 
к ним и войти внутрь. Эк- 
стерьеры и интерьеры но
вых жилых домов не могут 
вызвать восхищения. Они 
делаются на низком худо
жественном уровне. Здесь 
неограниченное поле Дея
тельности для проектиров
щиков и художников. Но де
ло ограничивается всем 
надоевшими детскими гри
бочками и скамейками для 
пенсионеров и доминошни
ков. Здания раскрашивают
ся пестпо. стихийно и без . 
вкуса. Получаются безли
кие' дома и целые микрорай
оны. Получается, что новый 
Томск хуже старого с'архи
тектурной точки зрения. Ко
нечно. v коллектива инсти
тута «Томскгражданлроект» 
сил маловато.

— Что предпринимается 
для улучшения проектных 
работ?

— Пока «Томскграждан-
проект» не наберет сил, бу
дут привлекаться сторонние 
проектные организации. В 
частности, налаживается 

деловое шефство одной из 
мастерских «Моспроекта». 
На ваш город работают про
ектировщики Красноярска и 
Новосибирска. Но генераль
ная линия — укрепление 
собственных сил. Томские 
проектировщики могут еже
дневно бывать на стройпло
щадках и контролировать 
исполнение своих решений. 
Поэтому самое- серьезной 
внимание будет обращено 
на развитие института
«Томскгражданпроект». В 
ближайшее время строите-, 
ли должны вернуться к сва
ям, забитым на углу про
спекта Кирова и улицы 
Тверской. Здесь встанет 
большое здание для инсти
тута. В том здании, в ко
тором сегодня работают 
томские проектировщики, 
им не вырасти. Увеличение 
их численности, пополнение 
квалифицированными кад
рами, обеспечение оргтехни
кой, множительной аппара
турой, создание всех необ
ходимых условий для твор
ческой работы — это прои
зойдет в ближайшие годы и 
изменит объемы собствен

ного проектирования и его 
качества.

— Что бы вы посоветова
ли нашим строителям?

— Я побывал на строи
тельстве нового домострои
тельного комбината. Очень 
плохо и медленно он стро
ится. Даже негласно ориен
тируются на выпуск про
дукции чуть ли не в 1974 
году. В последние годы в 
Томске строились дома 
окончательно устаревшей 
серин. В стране лишь не
сколько домостроительных 
комбинатов выпускают та
кую продукцию. К нам по
ступают прошения от ваших 
строителей разрешить и 
дальше строить эти дома. 
Но так дальше дело не пой
дет. Нам приходилось бо
роться за новые комбинаты 
в других городах. Повоюем 
еще за один. ДСК — строй
ка Министерства строитель
ства СССР. Запустили ее 
крепко. Мы поставим этот 
вопрос перед министерст
вом. Но и томским строите
лям нужно быть инициатив
ными. Их снисходитель
ность и нетребовательность 
позволила работникам строй
индустрии ничего не менять 
в течение многих лет. На 
том же самом оборудовании

можно было наладить вы
пуск более совершенных 
изделий для строительства 
крупнопанельных домов.

Больно смотреть на но
вый ДСК и на старый тоже. 
Как панели вывозятся на 
стройки? Там же подъехать 
невозможно. Ни один ува
жающий себя директор не 
допустил бы того, что про
исходит у вас на ОПСМ. 
Строители и работники 
стройиндустрии плывут в 
одной лодке. Строительство 
ДСК по предельно плотному 
графику, быстрое освоение 
его мощностей — единст
венный выход из сегодняш
него положения. От имени 
Госстроя СССР могу заве
рить, что мы сделаем все 
для ускорения дел на этой 
стройке. Но легко помогать 
тому, кто и сам работает. 
Современнейшие крупнопа
нельные дома общей пло
щадью 160— 200 тысяч 
квадратных метров в год 
будет давать ДСК, Ради 
этого стоит работать и не 
так медленно, как томские 
строители.

— Геннадий Нилович, 
вот появятся новые районы 
из таких домов, а старые 
так и останутся безликими?

—- Нет, надо вернуться к 
ним. Не стоит бояться труд
ностей. В Москве, напри
мер, в свое время болели 
пятиэтажной болезнью. В 
Томске еще болеют. Нужно 
пересмотреть пространст
венные разрывы застроен
ных районов. Из ■ намечен
ных скверов и садов меж
ду домами ничего не полу
чилось. Образовались пу
стыри. На них можно' ста
вить высотные жнлыё баш
ни, добиваться современ
ного архитектурного ритма. 
На том, что сделано, .крест 
нельзя ставить. Можно . нс-- 
править и улучшить. Возь
мем, например, томские за
воды. Многие из них выхо
дят прямо на улицы и ре
шают архитектурный облик 
города. Цех шахтных кабе
лей на улице Пушкина так 
покрашен, что не забудешь 
всю жизнь, словно это 
главное здание на улице. 
Сорок процентов террито
рии города по генплану за
нимают промышленные уз
лы. Сооружая узлы, нельзя 
забывать об архитектурных^ 
деталях.

Многие ошибки формиро
вания лида города происхо
дят из-за слабости архитек
турно-планировочных орга
нов; В штате отдела главно
го архитектора города 4 
человека, Это неправильно, 
мы исправим. Промахи об
ходятся дороже, чем зар
плата дополнительных сот
рудников архитектурного от
дела;

Реализация генплана за
висит от высокой градо
строительной дисциплины. 
Очень печально, что она уже 
нарушается, неправильно 
отводятся территории, ло
мается его идея. Генплан— 
не догма. Но нельзя допу
скать ухудшения его, реше
ний. Мы укрепим .архитек
турно-планировочные орга
ны города, но их работни
кам нужно более жестко 
контролировать исполнение 
генплана.

Томск расположен в ве
ликолепном месте. Он очень 
своеобразный город, и, на
чиная новый этап его строи
тельства, мы должны сбе
речь это своеобразие, ис
пользовать прекрасный ре
льеф, природные условия 
для создания нового города, 
в котором будут и шедевры 
современного зодчества.

КПСС (1970 г.) поставил за
дачу, чтобы колхозы и сов
хозы ежегодно продавали 
8 — 10 процентов продукции 
животноводства сверх плана 
по повышенным ценам. При 
этом должен быть превзой
ден уровень предыдущего 
года по закупкам продуктов. 
С учетом этого требования 
труженики ферм разработа
ли и приняли социалистиче
ские обязательства на пер
вый год пятилетки.

За девять месяцев годовое 
задание по закупкам скота и 
птицы (с учетом сверхпла
новых закупок) выполнено 
на 79 процентов. Этой про
дукции продано на 8 процен
тов больше, чем за соответ
ствующий период прошлого 
года.

Молчановский район вы
полнил годовое задание по 
закупкам скота и птицы на 
98 процентов, Кривошеин. 
ский — на 90, Первомай
ский — на 88, Зырянский— 
на 84, Александровский — 
на 83 процента.

Только один район — 
Шегарский—  продал мяса 
на 11 процентов меньше, 
чем в прошлом году.

Значительный прирост по 
продаже этой продукции по 
сравнению с прошлым годом 
дали Александровский, Аси- 
новский, Каргасокский, Бак- 
чарский, Парабельский, Ко- 
жевниковский и .Зырянский 
районы.

Годовое задание по закуп
кам молока в целом по об
ласти выполнено на 83 про
цента, прирост к уровню 
прошлого года — 3 процен
та.

Отдельные районы близки 
к выполнению годового за

дания. Зырянский район вы
полнил это задание на 94 
процента, Первомайский — 
на 93, Александровский — 
на 91, Кривошеинский — на 
89, Асиновский — на 87 
процентов.

Однако Каргасокский, 
Молчановский, Парабель
ский и Томский районы про
дали молока меньше , чем за 
девять месяцев прошлого 
года.

Птицеводы области вы
полнили годовое задание по 
продаже яиц на 104 про
цента. Особенно хорошо по
работали коллективы птице
водческих ферм Зырянского, 
Кожевниковского, Колпа- 
шевского. Томского, Чаин- 
ского и Шегарского районов. 
Лишь!от птицеферм Асинов- 
ского района поступило про
дукции меньше, чем в про
шлом году.

На 95 процентов выполне
но годовое задание по прода
же шерсти — на 3 процен
та больше, чем в прошлом 
году. Асиновский, Зырян
ский и Каргасокский райо
ны поставили этого сырья 
меньше, чем в прошлом го- 
ДУ-

ЗИМА НА ФЕРМАХ
Октябрь для' животново

дов — это уже зимний ме
сяц. Хотя в первой полови
не месяца стояла сухая и 
относительно теплая погода, 
все фермы уже переведены 
на зимний режим.

Идет заключительный 
квартал года. От того, как 
поработают животноводы в 
этот период, зависит успех 
выполнения . социалистиче
ских обязательств первого 
года пятилетки.

Нынче больше припасено 
кормов для общественного 
животноводства. Это позво
ляет лучше, чем в прежние 
годы, провести зимовку ско
та, получить больше про
дукции. Важно использовать 
все резервы. Для увеличе
ния производства мяса необ
ходимо широко применять 
интенсивный откорм скота н 
свиней. |

Особое внимание должно 
быть уделено производству 
молока в зимних условиях. 
Коллективы молочнотовар
ных ферм обязались в этом 
году надоить от каждой ко
ровы в среднем 2.650— 
2.700 килограммов. За де
вять месяцев удой от коро
вы составляет 2.168 кило
граммов — на 9 килограм
мов меньше, чем в прошлом 
году. В Каргасокском райо
не удои от коровы снизились 
по сравнению с прошлым го. 
дом на 267 килограммов, в 
Молчановском — на 153, в 
Кожевниковском — на 111, 
в Парабельском — на 79, в 
Томском — на 29 и в Ше- 
гарском — на 25 килограм
мов.

Многие коллективы ферм, 
если хорошо поработают в 
завершающем квартале, мо
гут наверстать упущенное. 
Необходимо на каждой мо
лочной ферме навести хоро
ший порядок, установить 
для животных полноценные 
кормовые рационы, создать 
на каждой ферме . цехи по 
приготовлению кормов.

Долг каждого животново
да—приложить усилия, что
бы успешно завершить пер
вый год пятилетки и создать 
резервы для дальнейшего 
увеличения производства 
продуктов животноводства в 
предстоящем году.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ЕСЛИ ТЫ  Р У К О В О Д И Т Е Л Ь -У Ч И С Ь !
Партия придает особое 

значение идейно-теоретиче
ской подготовке руководя
щих кадров, добиваясь, что
бы они постоянно учились, 
повышали свой идейно-по
литический уровень, овла
девали достижениями науки 
и передовой практики. В 
Отчетном докладе ЦК КПСС 
XXIV съезду партии сказа
но: «Партия считает очень 
важным, чтобы коммунисты 
настойчиво овладевали тео. 
рией марксизма-ленинизма, 
знанием законов обществен
ного развития, умели уве
ренно ориентироваться в 
новых явлениях жизни, да
вать им правильную оценку 
и делать верные практиче
ские выводы. Идейная за
калка коммунистов являет
ся непременным условием 
повышения боеспособности 
наших партийных рядов». 
Исходя из этого указа
ния, мы и стремимся 
строить свою работу по 
идейно-теоретической подго
товке руководящих кадров 
районной партийной орга
низации.

Большинство руководя
щих работников совхозов и 
промышленных предприятий 
в минувшем 1970— 1971 
учебном году занималось в 
школах основ марксизма- 
ленинизма. Они изучали 
политэкономию социализма 
и научный коммунизм. Изу-. 
чение теории проходило в 
тесной связи с актуальными 
проблемами развития на
родного хозяйства. В про
граммы школ основ марк
сизма-ленинизма были 
включены дополнительно 
занятия, лекции, собеседо
вания по проблеме «Эконо
мическая политика КПСС и 
научно-техническая рево
люция», а также материалы 
и решения XXIV съезда 
партии. В этом звене пар
тийного образования обуча
лись управляющие отделе
ниями и бригадиры-полево
ды, бригадиры и механики 
механизированных отрядов, 
заведующие фермами.

Для специалистов сель
ского хозяйства в каждом 
совхозе работали семинары 
«Современные экономиче
ские и социальные пробле
мы развития сельского хо
зяйства СССР». Занятия 
проходили раз в месяц по

четыре часа. С докладами, 
лекциями на семинарах вы
ступали руководители сов
хозов. главные специали
сты. Теоретический матери
ал в докладах увязывался ,с 
положением дел в районе, 
хозяйствах. На каждом семи
нарском занятии давались 
рекомендации по тем или 
иным вопросам научно-тех
нического прогресса в сель
скохозяйственном производ
стве. Занятия строились та
ким образом, чтобы каждый 
слушатель в обязательном 
порядке выступил с беседа
ми по изученным темам пе
ред рабочими совхозов.

Главные специалисты 
совхозов занимались в 
университете сельскохозяй
ственных знаний, который 
был организован в район
ном центре н работал по 
программе, рекомендован
ной для семинаров, изучаю
щих проблемы экономиче
ской политики партии и на
учно-технической револю
ции. В этом университете 
обучалось 103 главных спе
циалиста совхозов и других 
сельскохозяйственных пред
приятий, работники управ
ления сельского хозяйства. 
Доклады и лекции общего 
характера заслушивались 
на общих занятиях уни
верситета (внешняя и внут
ренняя политика КПСС и 
международные отношения 

СССР, вопросы хозяйствен
ного строительства и эконо
мической реформы и т, д.). 
Затем занятия проходили 
на четырех факультетах: аг
рономическом, ветеринарно. 
зоотехническом, инженер

ном, экономическом.
Такая система была одоб

рена слушателями, мы и 
впредь будем ее использо
вать. В конце каждого заня
тия на факультетах практи
ковался обмен опытом рабо
ты специалистов. Знания, 
полученные в университете, 
специалисты передают рабо
чим совхозов на курсах по
вышения квалификации.

Учеба в университете 
сельскохозяйственных зна
ний способствует повыше
нию деловой квалификации 
специалистов и благотвор
но сказывается на уровне 
руководства производством, 
повышении творческой ак

тивности. Показателен в 
этом отношении пример сов
хоза «Кожевниковский»; ру
ководители и специалисты 
которого успешно учатся. 
В 1970 году совхоз по всем 
показателям перевыполнил 

план производства и загото
вок продуктов земледелия и 
животноводства. Успешно 
выполняются обязательства 
и в этом году. Коллектив 
получил самую высокую в 
районе урожайность зерно
вых — 23,5 Центнера с гек
тара, на 176 процентов вы
полнил государственный 
план заготовок зерна, засы
пал семена и фураж, безус
ловно выполнит государст
венный план продажи госу
дарству животноводческой 
продукции.

Нынешние лето и осень 
явились серьезным экза
меном для наших ру
ководителей и специали
стов. Они показали, что 
подавляющее большинство 
их в трудную и ответствен
ную пору сева, заготовки 
кормов и уборки урожая 
проявили высокие деловые 
и политические качества, 
словом и делом мобилизова
ли рабочих совхозов на ус
пешное решение стоящих 
перед коллективами задач.

В прошедшем учебном 
году при райкоме партии 
была также организована 
районная школа экономиче
ских знаний, где обучались 
директора и секретари парт
комов совхозов. В конце 
июня мы с помощью ученых 
Томска подготовили и про
вели для руководителей 
совхозов и других пред
приятий, специалистов, пар
тийного актива, политиче
ских информаторов, актива 
общества «Знание» научно- 
практическую конференцию 
на тему: «XXIV съезд КПСС 
о влиянии научно-техниче
ского прогресса на измене
ние облика советского села».

Прошедший учебный год 
показал, что заметно воз
росла активность слушате
лей на занятиях, усилилась 
тяга к овладению маркси
стско-ленинской теорией. 
На итоговых собеседованиях 
они показали хорошие зна
ния. Изучение марксистско- 
ленинской теории помогает 
нашим руководящим кад
рам в практической и обще

ственной работе. Многие из 
них — активные лекторы 
н политинформаторы, опыт
ные воспитатели коллекти
вов.

Вместе с тем следует ска
зать, что марксистско-ле
нинское образование руково
дящих кадров, их идейная
закалка не стали еще пред
метом постоянной заботы 
всех партийных организа- 
ций. Поэтому мы сочли не
обходимым придать этим 
вопросам особое значение. 
На бюро райкома КПСС 
был заслушан отчет партко
ма совхоза «Ювадинский» о 
работе по повышению идей
но-теоретической подготов
ки руководящих кадров. По
становление, принятое на 
бюро по этому вопросу, об
суждается в партийных ор̂  
ганнзацнях. Мы считаем, 
что это поможет нам при
влечь Внимание коммуни
стов к важному делу и зна
чительно улучшит руковод
ство идейно-политическим 
воспитанием руководящих 
работников.

В центре внимания райко
ма сейчас также экономиче
ское образование трудящих
ся. В сентябре обсужден на 
бюро райкома вопрос об 
улучшении работы школ 
коммунистического труда.

Комплектование сети пар
тийного и комсомольского 
политического просвещения 
на новый учебный год 
прошло организованно, 
подобраны опытные про
пагандистские кадры. В 
комсомольском политпро
свещении 72 процента 
пропагандистов — коммуни
сты. В наступающем учеб» 
ном году руководители 
среднего звена продолжат 
учебу в школах основ марк
сизма-ленинизма. Для ди
ректоров и секретарей парт
комов совхозов и других 
сельскохозяйственных пред
приятий при райкоме КПСС 
создана трехгоднчная шко
ла партийно-хозяйственного 
актива с периодичностью за
нятий два раза в месяц по 
4 часа. Руководитель этой 
школы — первый секретарь 
райкома КПСС В. И. Чеку- 
лаев. Учебный план школы 
составлен в соответствии с 
требованиями XXIV съезда 
КПСС к марксистско-ленин
скому образованию кадров.
В основу плана положено

глубокое изучение реше
ний и материалов съез
да партии, актуальных воп
росов теории и практики
коммунистического строи
тельства, разработанных в 
Отчетном докладе ЦК и Ре
золюции съезда. Внимание
слушателей будет сосредо
точено на овладении навы
ками управления социали
стическим производством и 
методам)! политической ра
боты в массах.

Продолжит свою работу 
университет сельскохозяйст
венных знаний.

Руководители, специа
листы промышленных пред
приятий и секретари парт
организаций будут зани
маться в школе партийно- 
хозяйственного актива, ко
торой руководит секретарь 
райкома партии В. И. Тю- 
филин. Эта школа будет ра
ботать по программе «Осно
вы научного управления со
циалистическим промыш

ленным производством». Оп
ределена форма учебы и 
для работников партийного 
аппарата, которые в семи
наре будут изучать вопросы 
экономической теории и эко
номической политики КПСС 
на современном этапе. Ру
ководство этим семинаром 
поручено мне.

В районе создано 25 
школ коммунистического 
труда, в которых будет обу
чаться 450 человек. Само
му многочисленному отряду 
нашей интеллигенции — 
учителям школ рекомендо
вано изучение в этом году 

. книги В. И. Ленина «Дет
ская болезнь «левизны» в 
коммунизме». С этой целью 
в школах района организо
вано .23 теоретических се
минара.

В наступающем учебном 
году районный комитет пар
тии сосредоточит внимание 
партийных организаций на 
повышении требовательно
сти к коммунистам — руко
водителям за овладение 
марксистско-ленинской тео
рией. Партийными органи
зациями разрабатываются 

сейчас планы и тематика 
выступлений руководящих 
работников перед трудящи
мися. Выполнение этих пла
нов будет постоянно контро
лироваться.

Мы постараемся в новом 
учебном году, первом после 
XXIV съезда КПСС, под
нять всю систему партийно
го образования в районе на 
новый, более высокий уро
вень, соответствующий уров
ню задач, стоящих перед на
ми в девятом пятилетии.

Г. БАЕВ,
секретарь Кожевников-
екого райкома КПСС.

ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ- 
К А Ж Д О Й  С Е М Ь Е
С первого сентября от

крыта подписка на газеты и 
журналы. На 1 октяб
ря в области выписало 
121 тысяча газет п 189 ты
сяч журналов. Это на 4 ты
сячи газет и па 10.200 жур
налов больше, чем. за _это 
же время в прошлом году.

Возрос интерес читателей 
к партийным изданиям. Ак
тивнее прошлогоднего идет 
подписка на газету «Прав
да», «Социалистическая ин
дустрия», «Сельская
жизнь».

Много заботы о распро
странении периодической 
печати проявляют в Кожев- 
никовском районе. Более 
организованно, чем в прош
лом году, проводится под
писка в Асиновском, Криво- 
шеинском, Первомайском, 
Томском районах и городе 
Томске.

По-деловому ведут под
писную кампанию партий
ные организации заводов 
манометрового, подшипни
кового, измерительной ап
паратуры, медицинскбго ин
ститута. Хорошо организо
вана подписка в Богослов
ском отделении связи Зы
рянского района, в Баткат- 
ском отделении Шегарского 
района, Толпаровском отде

лении Каргасокского рай
она.

Многие общественные 
распространители уже сей
час добились того, что газе
ты и .журналы выписывает 
каждая семья.

Однако в некоторых 
районах, в вузах и на пред
приятиях Томска и области 
подписка на газеты и жур
налы ведется неудовлетво
рительно. В Колпашевском, 
Щегарском, Каргасокском 
районах возобновлено лишь 
от 20 до 30 процентов про
шлогодней подписки. Ни од
ной квитанции на издания 
будущего года не поступило 
в отдел «Союзпечать» из 
трамвайно - троллейбусного 
управления, со швейной фаб
рики № 5. Неудовлетвори
тельно идет подписка и в 
педагогическом институте.

Кожевниковский и Ше- 
гарский районы —. соседи, 
у них одинаковые условия 
для распространения печа
ти. Однако результаты ме
сячной работы разные. В 
Кожевниковском районе в 
сентябре подписка состави
ла больше 60 процентов от 
уровня прошлого года, а в 
Шегарском— всего лишь 30. 
Причина в том, что работ
ники отдела «Союзпечать»

Шегарского узла связи пло
хо подготовились к подпис
ной кампании. Здесь до 

. сих пор некоторые общест
венные распространители 

не начали работать.
Чтобы исправить ошибки 

и наверстать упущенное, не
обходимо использовать 
опыт проведения подпис
ки, который накопили 
партийные организации и 
лучшие общественные рас
пространители. Особенно 
следует позаботиться о жи
телях северных районов на
шей области. Важно обеспе
чить всех , читателей пар
тийно-политическими, а спе
циалистов, кроме того, * 
производственно - техниче

скими изданиями. Долг всех 
связистов, общественных 
распространителей периоди
ческой печати, партийных, 
комсомольских и профсоюз
ных организаций нашей об
ласти образцово провести 
подписку на газеты и жур
налы на 1972 год, добить
ся, чтобы каждый житель 
нашей области стал посто
янным читателем газет щ 
журналов. Н. ЛЕСОВОЙ, 

заместитель начальни
ка производственно-тех
нического управления 

связн.

Ткань в огне не горит
Кожухи к лодочным мо

торам «Вихрь» начал вы
пускать Новгородский за
вод стекловолокна. Они 
значительно легче металли
ческих, не подвержены кор
розии. Если бросить кожух 
с высоты трехэтажного до
ма, он, ударившись о бе
тон, подпрыгнет, будто мя
чик, н ни царапин, ни вмя
тин на нем не останется...

Легкая шелковая порть

ера переливается всеми 
цветами радуги. Вы подно
сите к ней зажженную 
спичку. Но ткань не заго
рается...
, Десятки операций — хи

мических, физических; ме
ханических — проходит 
нить, прежде чем попадает 
в ткацкий цех. И вот со 
станков нескончаемой лен
той сходит ткань — легкая, 
прочная, эластичная. Она

не боится сырости и высо
ких температур, обладает 
отличными тепло- и звуко
изоляционными свойствами. 
Ткань из стекла широко 
применяют в радио- н элек
тротехнической промыш
ленности, в строительстве, 
при сооружении водопрово
дов, газовых и нефтяных ма
гистралей. Делают из неен 
товары широкого потребле
ния.

(Корр, ТАСС).
Новгород.

Геннадий Ясинцев — газорезчик Самусьской РЭВ. 
Ударник коммунистического труда. Один из лучших про
изводственников. Ведет большую общественную работу 
— депутат поселкового Совета.

Фото В. Казанцева.

О С Т Р Ы Й  С И Г Н А Л

НА ПОПУТНОМ КАТЕРЕ
Сколько уже раз газета 

«К ра сное знамя» писала о 
том, что некоторые руководи
тели хозяйств не организуют 
подвоза детей в школы. Мы 
тоже давно хотели написать 
по этому поводу, но сдержи
вали обещания дирекции от- 
нормсовхоза «Парабе ль ский » 
и справить положение. Эта во
локи та  тянется уже не один 
год, и надежд на улучш ение 
нет.

Наша деревня Басмасово 
располагает только началь

ной школой, средняя же на
ходится в тр идцати  километ
рах, в Новосельцево. Каждое 
утрр  мы доставляем своих де
тей в ш к о лу  —  кто на лодке, 
кто на попутном катере. Т а 
кие же тр уд но сти  у  ш кольни 
ков с возвращением из шко
лы. Нередко по этой причине 
ребята опаздывают на уроки, 
пропускаю т занятия.  Обраща
ли сь мы в райисполком, но 
помощи не получили .

С У Х У Ш И Н А ,  Т А Т Ь Я Н Е Н -
КО, В ЯЛ О В А  и другие.

По следам наших выступлений 
«  УРОК. НО КАКОЙ ?. . »

Верхнекетский райком 
КПСС сообщает, что статья 
«Урок. Но какой?..», опуб
ликованная в газете «Крас
ное знамя» 26 августа 1971 
года, рассмотрена на засе
дании бюро райкома. Фак
ты, изложенные в статье, 
имели место. Бюро райкома 
партии обязало оперативный 
штаб по руководству студен- ,

ческими строительными от
рядами к следующему сезо
ну разработать конкретные 
мероприятия по созданию 
условий для нормальной ра
боты ССО, помочь отрядам в 
культурно - политиче с к о й 
деятельности на селе.

Ф. ДАВЫДОВ, 
первый секретарь 
Верхнекетского райко

ма КПСС.

ПОДШИПНИКИ СЧИТАЮТ МИЛЛИОИАМИ
Над одним из подшипни

ков, сошедших 14 октября 
с конвейера автоматическо
го цеха №  2 Первого ГПЗ, 
появился алый флажок с ци
фрой «200.000.000».
Столько изделий собрано 
в цехе за десять лет его су
ществования. Нужно отме
тить, что юбилейный под

шипник планировалось из
готовить лишь к 54-й годов
щине Великого Октября. 
Выпустили его ветераны 
производства, ударники 
коммунистического труда 
В. Пахомов, А. Кольцов и 
В. Окина. ‘

(Корр, ТАСС).
Москва.

Ударница коммунистиче
ского труда коммунист Ма. 
рня Александровна Данн» 
лова — обмотчица обмоточ
ного цеха завода «Снб- 
электромотор». Около чет
верти века трудится она на 
этом предприятия, известна 
своим мастерством н добро
совестным отношением к де
лу.

Фото В. Ефименко.

За 10 лет своего сущест
вования совхоз «Каргасок- 
ский» не раз менял ориен
тацию своей' специализации. 
Здесь выращивали свиней и 
овец. Ликвидировали, а по
том вновь завели пти
цеферму, содержали се
ребристых лис и но
рок, из-за чего хозяйство 
длительное время именова
лось звероводческим... В 
конце концов выбор остано
вили на разведении круп
ного рогатого скота и пти
цеводстве.

Выбор одной или двух от
раслей, естественно, пред
полагает их быстрое разви
тие, ибо зачем бы было 
свертывать остальные, как 
не для того, чтобы высво
божденные ресурсы напра
вить на расширение произ
водства продукции, кото
рую в хозяйстве сочли наи
более нужной и перспектив
ной. Кстати, обширные пой
менные луга возле Каргас- 
ка дают возможность здеш
нему совхозу интенсивно 
развивать молочно-мясное 
скотоводство, так что вы
бор этой отрасли в качест
ве ведущей подсказан самой 
природой. Все остальное 
зависит от тех, кто здесь хо
зяйствует.

Но специализация произ
водства в совхозе «Карга- 
сокский» еще не означает, 
что, избрав ведущую от
расль и свернув остальные, 
тут наиболее целесообразно 
сконцентрировали усилия и 
использовали ресурсы. Да
бы, выражаясь промышлен
ной терминологией, поста
вить производство на поток, 
необходима еще и внутри
хозяйственная специализа
ция. Нужна такая концен
трация скота на фермах, 
которая позволила бы наи
более эффективно использо
вать прогрессивную техноло
гию и максимально облегчи
ла условия труда на фирмах. 
Например, в одном месте

должна быть ферма интен
сивного откорма молодняка, 
в другом — специализиро
ванная ферма по выращива
нию телок для пополнения 
дойного стада и т. д.

Но в совхозе «Каргасок- 
ский», где молочно-мясное 
скотоводство названо веду
щей отраслью, по существу, 
внутрихозяйственной спе- 

. циа-лизации еще нет. .Здесь 
три молочные фермы, суще
ствующие еще со времен, 
когда на месте сегодняшних 
отделений крупного совхоза 
были небольшие сельско
хозяйственные артели. На 
каждой ферме, как и 10 лет 
назад, сегодня держат ко
ров, нетелей и молодняк 
всех возрастов. В результа
те, как выразился главный 
зоотехник совхоза В. К. Ка- 
тушонок, получается «ви
негрет». Разобраться в 
этом «винегрете» зоотехнику 
трудно н еще труднее вести 
целенаправленную племен
ную работу. Между тем 
без этого нельзя всерьез 
говорить о формировании 
высокопродуктивного дойно
го стада. Не может быть на 
должном уровне и техноло
гия производства, когда в 
одном гурте находится скот 
различных возрастов.

В прошлом году в совхо
зе была сделана попытка 
(весьма, дорогостоящая) соз
дать племенную ферму. 
Из Ленинградской области 
сюда завезли 150 телок чер
но-пестрой породы. Привез
ли их на барже, когда по 
Оби уже шла шуга. За вре
мя пути животные отощали 
и передрогли на студеном 
ветру. Некоторые телки по
теряли в весе до 30 кило
граммов. Нужны были ради
кальные меры, чтобы попра
вить доставленный издалека 
молодняк. Но животные, ко
торые должны были стать 
племенным ядром фермы, 
зиму прозябли в сырых и 
грязных дворах. Больные и

истощенные животные ста
ли погибать: более десятка 
свезли на скотомогильник.

Нынче до глубокой осени 
оставшиеся находились на 
Кашинском острове на Оби. 
Вместе с ними там пасся 
личный скот рабочих. Пасут 
■молодняк здесь, своеобразно. 
Пастух, объехав утром на 
обласке остров и убедив
шись, что трупов павших 
животных не видно и воро
ны нигде не каркают, обыч
но уезжает по своим рыбац
ким делам. Телки же бро
дят по острову или, сгру
дившись, стоят у воды, от- 
.махиваясь хвостами от 
гнуса. В октябре, когда по 
утрам трава белеет от инея, 
махать хвостами приходит
ся уже, чтобы согреться. С 
тех пор как в совхоз при
везли телок, за ними уха
живает (впрочем, это слово 
здесь едва ли подходит) уже 
третий скотник. По словам 
директора совхоза 3. П. Ру- 
денцовой, когда гурт пере
ведут на стойловое содер
жание, хозяин у телок,сно
ва сменится.

Разумеется, коль молоч
но-мясная отрасль в совхо
зе избрана ведущей, пого
ловье коров должно здесь 
возрастать. Однако сегодня 
буренок меньше, чем име
лось на начало года. Тем 
более вызывает недоумение 
отношение к племенным жи
вотным, которые должны 
стать основой высокопро
дуктивного стада. Недоуме
вать приходится и знако
мясь с оплатой труда тех, 
на попечении которых нахо
дятся племенные нетели. 
Принцип ее таков же, 
как при оплате скот
никам, пасущим нагуль
ный молодняк. Тем и дру
гим начисляют по 7 руб
лей 17 коп. за центнер при
веса. Уместно начислять за 
привес мясного скота, но 
едва ли подходит этот прин
цип для оплаты тем, кто

обеспечивает уход за пле
менными нетелями. Расцен
ки скотникам разработаны
из расчета оплаты по чет
вертому тарифу (дояркам и 
телятницам платят по пя
тому). Нельзя согласиться 
с подобной оплатой тру
да работников, от ста
рательности которых во 
многом зависит, каким бу
дет племенное пополнение 
молочнотоварной фермы.

Вообще, знакомясь с оп
латой труда животноводов 
в каргасокских хозяйствах, 
пришлось столкнуться со 
странностями. В совхозе 
«Каргасокский» за основу 
для начисления тарифа бе
рутся одни плановые пока
затели по надоям и приве
сам, а в соседнем, «Павлов
ском», находящемся в оди
наковых условиях, — дру
гие. Соответственно различ
ны расценки. В «Каргасок
ском» доярке за получение 
теленка начисляют 5 руб
лей, а в «Павловском» — 
4. В одном совхозе счита
ют, что скотник, ухажива
ющий за молодняком до го
довалого возраста, должен 
■обеспечивать летом суточ
ный привес каждого живот
ного по 500 граммов, и на
числяют за центнер привеса 
по 9 рублей. В другом сов
хозе планируют 600 грам
мов привеса и платят по 7 
рублей. Чем все это вызва
но, затруднялись ответить и 
в районном управлении 
сельского хозяйства.

Разительно отличается 
заработок тех, кто ухажива
ет за нетелями. В «Павлов
ском» скотнику начисляет
ся за уход за нетелью при 
групповом содержании по 2 
рубля' 52 коп. в месяц. 
Столько же получает дояр
ка, принявшая нетель за 
два месяца до отела. В 
«Каргасокском» начисляют 
в два раза меньше. А зара
боток скотника, ухаживаю
щего за нетелями, как уже

говорилось, здесь поставлен 
в зависимость от привеса.

В «Павловском» преду
смотрено, что доярке, груп
па которой состоит из нете
лей и первотелок, в первый 
год работы оплата за цент
нер надоенного молока по
вышается на 20 процентов. 
У соседей — ничего подоб
ного. Подход к вопросу по
полнения дойного стада со
вершенно разный.

Сегодня с уверенностью 
можно сказать, что в совхо
зе «Павловский» план ма
точного поголовья на 1 ян
варя будет выполнен. В 
«Каргасокском» такой уве
ренности нет. Не хочу сво
дить решение проблемы ро
ста маточного поголовья к 
одной лишь материальной 
заинтересованности. И все 
Же в данном случае различ
ный подход к оплате труда 
сыграл далеко не послед
нюю роль.

Впрочем, есть в обоих 
совхозах один общий недо
статок в оплате труда жи
вотноводов. Существует ут
вержденное в том и другом 
хозяйстве положение о повы
шенной оплате работникам 
животноводства. которым 
квалификационная комиссия 
присваивает звание мастера 
1 и 2 класса. В совхозе 
«Павловский» в 1969 году 
такое дополнительное на
числение производилось 
четверым дояркам. Но с 
прошлого года им платить 
перестали, хотя присвоенно
го звания доярок никто не 
лишал. В совхозе «Карга
сокский» вообще не сочли 
нужным доплачивать высо
коквалифицированным ра
ботникам ферм, хотя здесь 
есть доярки и телятницы, 
имеющие большой опыт ра
боты и право на звание ма
стера животноводства.

Материальный стимул — 
мощный рычаг, умело ис
пользуя который, можно 
своевременно направить уси

лия работающих на то, что 
в данное время важнее все
го для производства. Сего
дня в молочном животно
водстве, наряду с повыше
нием продуктивности, край
не необходим рост дойного 
стада. Только при этом ус
ловии может - быть выпол
нен пятилетний план про
дажи государству основных 
продуктов животноводства. 
В Каргасокском же районе 
дойное стадо нынче не толь
ко не возросло, а, наоборот, 
уменьшилось. Нельзя
умолчать и о том, что часть 
коров здесь уже много ме
сяцев вообще не доится. По 
отчетам их числят корова- 
ми-кормилицами для под-̂  
сосного выращивания телят: 
В большинстве ж.е эго про
сто запущенные животные, 
от которых ни мяса, ни мо
лока...

Коров надо содержать не 
для счета голов. Нужен
рост высокопродуктивного
дойного (подчеркиваю, 
именно дойного) стада. И, 
видимо, материальную за
интересованность в совхо
зах надо сейчас направить 
на это. Каким образом это 
сделать, должны. поду.мать 
сельские экономисты. Надо 
подумать вообще об упоря
дочении оплаты труда жи
вотноводов в совхозах. Раз
нобой в оплате характерен 
не только для каргасокских 
хозяйств, подобное в той 
или иной мере наблюдается 
и в других районах. Нужны 
единые критерии для опла
ты труда в совхозах, нахо- 

, дящихся в одинаковых ус
ловиях.

Естественно, упорядоче
ние материального стимули
рования нельзя расценивать 
как своего рода магический, 
ключик, который позволит 
решить всю проблему роста 
маточного поголовья в сов
хозах Каргасокского райо
на. Увеличение поголовья и 
связанного с ним производ
ства животноводческой про
дукции зависит от многих 
факторов, одним из которых 
является кормовая база. 
Проблема обеспеченности 
кормами в районе, несмотря 
на обилие сельскохозяйст
венных угодий, остается 
острой. Но об этом в сле
дующем письме.

В. МАКШЕЕВ, 
наш елец. корр.

I
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Когда стрелочник виноват...
Не так давно на железно

дорожной станции Томск-1 
произошел случай, который 
обычно называют чрезвы
чайным происшествием. Ма
невровый состав столкнулся 
с вагонами, оставленными 
на стрелочном пути. Могла 
быть большая беда...

Спустя несколько дней 
состоялось специальное со
вещание, где подробно раз
бирались причины аварии. 
Руководители станции и же
лезной дороги объясняли все 
случайным стечением самых 
неожиданных обстоятельств.

— Нет смысла искать 
других причин. Это наше ча
стное дело. Сами разберем
ся. Тем более, что нашли 
главных виновников. Все 
произошло из-за составите
лей. Если бы они действова
ли порабторопнее, глядишь, 
ничего бы не было, —■ гово
рил мне уже после совеща
ния начальник станции Вла
димир Герасимович Вопи- 
лов. — Не старайтесь вы
искивать какие-то иные при
чины. Служба работает чет
ко, все дело случая, — по
вторил он. И, очевидно, ре
шив, что беседа окончена, 
встал из-за стола.

Что ж, руководителю, как 
говорится, виднее. Но по
пробуем все-таки разобрать
ся.

Думается, Владимир Ге
расимович поступил по 
меньшей пере опрометчи
во, так уверенно заявляя о 
четкости в работе службы. 
Скажите, можно ли в самом 
деле всерьез говорить о 
четкости, если рабочая сме

на дежурного по станции на
чинается не с выполнения 
его прямых обязанностей, а 
с поиска... рабочих.

А как же график работы 
смен? — спросите вы. Его 
не существует. То есть сама- 
то бумажка, конечно, есть,, 
даже висит на стене. Но это, 
как говорят дежурные, для 
отвода глаз. А вообще, де
журный по станции, не су
мевший навербовать себе 
рабочих, каждый раз пу
скается в длительные поис
ки по квартирам сослужив
цев. Свидетелем подобной 
истории мне довелось быть 
на днях.

В это серое дождливое- 
утро, как всегда, мимо стан
ции шли поезда. Одни оста
навливались, другие мча
лись мимо. Только дежур
ную по станции Галину Ар
хипову меньше всего зани
мала эта утренняя вокзаль
ная суматоха. Она то* и дело 
выбегала за ворота перрона 
в надежде увидеть хотя бы 
кого-нибудь из составителей. 
Но потом не выдержала и, 
махнув рукой, побежала по 
квартирам. Полчаса спустя, 
она нашла двух помощни
ков составителей. Поскольку 
без составителя работать 
было невозможно, ревизор 
движения Виталий Лазаре
вич Соколов тут же, на хо
ду, переделал в составители 
Владимира Колпакова, про
работавшего помощником 
всего лишь три месяца (а не 
шесть месяцев! — как этого 
требует инструкция).

Каждому, кто связан с 
железной дорогой, известно,

насколько ответственна эта 
работа, требующая четких 
знаний специальных инст
рукций, а самое главное, 
полного представления обо 
всей системе движения. Не
сомненно, опытный инспек
тор, не одни десяток лет 
отдавший дороге, понимал, 
чем ему грозит такой по
ступок. Ведь подобное по
вышение входит в компе
тенцию специальной комис
сии, утверждающей его 
лишь после строгой провер
ки знаний будущего специа
листа. Но что было делать 
— стояли маневровые рабо
ты.

Такая нетребовательность 
в подборе кадров привела к 
тому, что на одном из ответ
ственных участков, от кото
рого зачастую зависит ус
пех всей работы станции, 
пребывают люди малогра
мотные, слабо разбирающие
ся в специфике дорожной 
службы. Только полной бес
контрольностью со стороны 
руководителей можно объяс
нить случаи', когда даже ма
шинисты, работающие на со
ставлении поездов, не зна
ют, чью команду они долж
ны выполнять. Именно так 
произошло в ту злополуч
ную смену, когда на стан
ции произошло ЧП. Маши
нист В. П. Косиков, не ра
зобравшись в обстановке, 
не получив точных инструк
ций, стал выполнять сигна
лы В. Г. Писенко, между 
тем как тот... утке неделю 
был отстранен от должности 
составителя.

Такие, казалось бы, не

зыблемые понятия, как точ
ность, четкость, ответствен
ность, которые мы привыкли 
соотносить с профессией же
лезнодорожника, здесь уже 
давно воспринимаются чи
сто символически. А отсюда 
— систематическое наруше
ние -инструкций по движе
нию, постоянное невыпол
нение уставных режимов. 
Даже поездная документа
ция, которая должна сос- 
ставляться предельно точ
но, ведется небрежно и не
грамотно.

На станции непроститель
но слабо внедряется механи
зация производства. новая 
техника. С тех пор как был 
автоматизирован пост элек
трической централизации, 
больше сколь-нибудь суще
ственного нового оборудова
ния не внедрялось.

Плохая организация тру
да, несомненно, сказалась на 
важных экономических пока
зателях работы коллектива. 
Систематически не выполня
ются месячные показатели 
по выгрузке и погрузке! На 
станции велик простой ваго
нов. Каждый вагон в этом 
месяце простаивал почти по 
35 часов вместо 21 часа, до
пустимого по норме. За ме
сяц сверхнормативный про
стой вагонов на железнодо
рожных путях * составил 
41.868 вагоно-часов, а за 
девять месяцев — 119.762 
вагоно-часа. Эти потерн обо
шлись государству в доволь
но кругленькую сумму — 
19.538 рублей.

Впрочем, в той обстанов
ке, которая за последнее

время сложилась на стан
ции, подобные просчеты —- 
явление вполне закономер
ное. Только полная запу
щенность идеологической
работы, бездеятельность
руководителей обществен
ных организаций могли при
вести к тому, что на пред
приятии не организовано 
социалистическое соревно
вание.

— Неправда, соцсоревно
ванию мы уделяем большое 
внимание. Вот отчеты сорев
нующихся смен за каждую 
пятидневку,' — возражает 
В. Г. Вогшлов и переклады
вает из папки в папку какие- 
то листочки.

При ближайшем рассмот
рении оказалось, что это 
действительно отчеты, толь
ко... о простое вагонов.

— Потерялось где-то все, 
ничуть не смутившись,

поправляется Владимир Ге
расимович. — Но соревно
вание у нас все-таки есть. 
Помню, зимой смена Архи
повой вызывала кого-то...

— Какое соревнование? 
Не знаю, о чем говорил вам 
Вопилов. У меня и смёны-то 
постоянной нет, — возму
щается Архипова.

Трудно понять, кого хотел 
обмануть начальник стан
ции.

Социалистическое сорев
нование — процесс слож
ный, требующий неустанно
го внимания и контроля. 
Большое значение имеет 
также правильное приме
нение поощрительных мер.

Однако практика распре
деления премий, которая ут

вердилась на станции, дис
кредитирует принципы со
ревнования. Это подтверж
дает заключение инспектор
ской проверки, подписанное 
ревизором движения В. Л. 
Сокрловым. Среди множе
ства нарушений, совершен
ных на станции, ревизор 
указывал следующее: «На
чальник станции опошляет 
саму суть социалистического 
соревнования^

Такая резкая оценка, к 
сожалению, справедлива. 
Вот факты. Помощник со
ставителя В. Колпаков с 10 
по 13 августа был в вытрез
вителе, В. Г. Писенко нахо
дился там же с 7 по 14. Ру
ководствуясь положением 
трудового законодательства, 
начальник станции должен 
был перед местным коми
тетом поставить вопрос об 
ответственности прогульщи
ков, но этого не случилось. 
Мало того, Вопиловым был 
подписан приказ о... преми
ровании их, как работников, 
добившихся успехов в соцсо
ревновании. Не удивитель
но, что спустя несколько 
дней после такого щедрого 
вознаграждения пьяниц на 
станцию пришлось вызывать 
наряд милиции, чтобы с де
журства доставить в вытрез
витель составителя Б. А. 
Прудникова.

К сожалению, подобные 
истории здесь давно стали 
привычными. Особо удив
ляться этому не приходится. 
Во время встреч с началь
ником станции мне так и не 
удалось увидеть Владимира 
Герасимовича не в состоянии

«легкого подпития». Недав
но на станции пришлось от
ложить партийное собрание 
из-за того, что начальник 
станции, доклад которого 
стоял на повестке дня, при
шел пьяным. Секретарю 
партбюро ничего не остава
лось, как закрыть его в соб
ственном кабинете. И это 
после того ЧП, что произо
шло на станции!

Думается, подобные фак
ты не потребуют особых 
комментариев. Только пол
ное отсутствие контроля, от
ветственности за поручен
ное дело могли породить в 
коллективе атмосферу вза
имного амнистирования и 
безнаказанности.

Слов нет, служба желез
нодорожника — дело не лег
кое. Специфика труда тре
бует особой собранности, на
пряжения. Люди, носящие 
ключ и молоток в петлицах, 
всегда отличались чуть ли 
не солдатской жесткостью в 
дисциплине. И это правиль
но, ибо труд, на дороге осо
бый. от него зависит эконо
мическое благополучие, a 
порой и жизнь сотен людей. 
Поэтому трудно понять и 
принять атмосферу безот
ветственности в коллективе, 
который давно уже поль
зуется славой самого небла
гополучного по всему Тай- 
гинскому отделению Запад
но-Сибирской дороги. И уж 
совсем непонятна позиция 
руководителей дороги. Не 
пытаясь разобраться в при
чинах многочисленных про
счетов, они торопятся объ
яснить их ошибками второ
степенных и третьестепен
ных работников, списать их 
да счет непредвиденных 
случайных обстоятельств. А 
случайного здесь нет.

Л. МЕРЦ’АЛОВА.

З А С Е Д А Н И Е  
ИСПОЛКОМА СЭВ

12— 14 октября в Москве 
состоялось 55-е заседание 
Исполнительного комитета 
Совета Экономической Вза
имопомощи. В заседании 
приняли участие заместите
ли глав правительств стран 
— членов СЭВ: Болгарии, 
Венгрии, ГДР, Монголии, 
Польши, Румынии, СССР, 
ЧССР. В обсуждении от
дельных вопросов-участво
вал представитель СФРЮ.

В центре внимания засе
дания Исполнительного ко
митета находилось рассмот
рение вопросов', направлен
ных на реализацию ряда 
мероприятий Комплексной 
программы дальнейшего уг
лубления и совершенствова
ния сотрудничества и раз
вития социалистической 
экономической интеграции 
стран — членов СЭВ.

Исполком заслушал до
клад председателя постоян
ной комиссии СЭВ по 
электроэнергии П. Непо- 
рожнёго о проделанной ра
боте и дальнейшей деятель
ности комиссии.

Исходя из постоянно воз
растающей потребности 
стран — членов СЭВ в 
электроэнергии, при обсуж
дении доклада особое вни
мание было уделено даль
нейшим мероприятиям по 
развитию сотрудничества 
стран в производстве элект
роэнергии, в том числе на 
атомных электростанциях,

оборудования для электро
энергетики, а также даль
нейшему улучшению парал
лельной работы энергетиче
ских систем стран.

Исполнительный комитет 
одобрил работу, проделан
ную постоянной комиссией 
СЭВ по электроэнергии и 
поручил ей разработать ме
роприятия, направленные 
на более полное удовлетво
рение потребностей стран — 
членов СЭВ в электроэнер
гии.

Были рассмотрены меро
приятия по подготовке к пе
реводу подвижного состава 
железных дорог колеи 1.435 
мм стран — членов СЭВ на 
автосцепку и принято соот
ветствующее постановление.

Исполнительный комитет 
СЭВ одобрил также пред
ложения по развитию со
трудничества между заин
тересованными странами по 
проблемам водного хозяй
ства бассейнов реки Тисы и 
других водоемов, в частно
сти, защиты от наводнений 
и паводков, защиты вод от 
загрязнения и комплексного 
использования водных ре
сурсов.

В ходе заседания были 
обсуждены другие вопросы 
экономического и научно- 
технического сотрудничест
ва стран — членов СЭВ.

Заседание Исполнительно’  
го комитета проходило в 
обстановке дружбы и взаи
мопонимания.

ВОСТОЧНОПАКИСТАНСКИЕ БЕЖЕНЦЫ В ИНДИИ

НА СНИМКЕ: несмотря на тяжелое положение бе
женцев в лагерях, то, от чего они бежали, еще страшнее. 
В памяти каждого из этих людей живы ужасные картины 
убийств, насилий, жестокостей, которым подвергали нх 
пакистанские солдаты,

(Фотохроника ТАСС). г

КОНВЕНЦИЯ ВСТУПИЛА В СИЛУ

В интересах международной разрядки
Сообщение о -достигну

той между руководителями 
Советского Союза и Соеди
ненных Штатов договорен
ности о встрече и о пред
стоящем в связи с этим ви
зите президента Р. Никсо
на в Москву во второй по
ловине мая 1972 года с удо
влетворением воспринято 
мировой общественностью, 
правительствами многих го
сударств. Многие зарубеж
ные газеты, особенно печать - 
братских социалистических 
стран, прогрессивная прес
са мира рассматривают, до
говоренность о встрече в 
Москве в свете последова
тельных и настойчивых уси
лий, предпринимаемых Со
ветским Союзом по претво
рению в жизнь широкой 
программы борьбы за мир 
п международное сотрудни
чество, выдвинутой на XXIV 
съезде КПСС. «Нойес Дойч- 
ланд» (ГДР) напоминает 
слова Л. И, Брежнева, ска
занные на • съезде, о том, 
что улучшение советско- 
американских отношений от
вечало бы интересам совет
ского и американского наро
дов, интересам упрочения 
мира. «Советский Союз, — 
подчеркивает газета, — 
проводит принципиальную 
политику, рассчитанную на 
длительный период. Догово
ренность о визите, указыва
ет «Нойес Дойчланд», вновь 
свидетельствует о том, что 
без Советского Союза нель
зя решить ни одного основ
ного вопроса международ
ной политики.

Предстоящий визит Ник
сона в Москву, пишет вен
герская «Мадьяр немзет», 
нельзя, естественно, рас
сматривать изолированно 

от других внешнеполитиче
ских событий наших дней. 
Учитывая исключительную 
активность советской дип
ломатии. логично сделать 
вывод, что за контактами на 
более низком уровне следу
ет встреча в верхах.

«Советская дипломатия,

—  констатирует чехосло
вацкая «Руде право», — 
терпеливо прилагает уси
лия, направленные на реше
ние многих неотложных про
блем в интересах всего че
ловечества». Важно, отме
чает газета, что руководите
ли Советского Союза и 
США хотят рассмотреть 
все основные вопросы как с 
точки зрения дальнейшего 
возможного улучшения дву
сторонних отношений, так 
и укрепления перспектив 
всеобщего мира.

Польская «Трибуна лю
ду» обращает внимание на 
последовательность и прин
ципиальность советской вне
шней политики. Принципи
альная линия Советского 
Союза в отношении капита
листических стран, в том - 
числе в отношении США, 
состоит в том, чтобы после
довательно и полно осуще
ствлять на практике прин
ципы мирного сосущество
вания, развивать взаимовы
годные связи, а с теми госу
дарствами, кбторые готовы 
к этому, сотрудничать на 
поприще укрепления мира, 
придавая максимально ус
тойчивый характер взаимо
отношениям с ними.

Новым, очень важным 
фактом в развитии меж
дународной обстановки на
звал сообщение о намечен
ной встрече в Москве ру
ководителей Советского Со
юза н США Генеральный 
секретарь Итальянской 
коммунистической партии 

Луиджи Лонго, «Мы расце
нивали и расцениваем как 
положительный факт все то,
— сказал он, — что может 
способствовать процессу 
мирного сосуществования 
между странами с различ
ными общественными си
стемами».

Генеральный секретарь 
ООН У Тан заявил, что та
кая встреча явится еще од
ним важным шагом в улуч
шении отношений между 
двумя великими державами

На Генеральной Ассамблее
НЬЮ-ЙОРК, 14 октября. 

Корр. ТАСС О. Пивоваров и 
А. Воронин передают: На 
XXVI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН закончи
лась общая политическая 
дискуссия, в ходе которой 
выступили 115 делегатов.

В речах большинства вы
ступавших главное внима
ние было уделено вопросам 
международной безопасно
сти и тесно связанной с 
ними проблеме разоруже
ния. Законная тревога че
ловечества за судьбы мира 
определила ту широкую 
поддержку, которую полу
чило в общей дискуссии со
ветское предложение о со
зыве Всемирной конферен
ции по разоружению. Мно
гие делегаты призывали к 
самым решительным мерам 
по претворению в жизнь 
принятой на прошлой сессии 
по инициативе СССР и со
циалистически® стран Де
кларации об укреплении 
международной безопасно
сти.

Мир н безопасность во 
всем мире во многом зави
сят от разрядки напряжен
ности в Европе — таково 
мнение большинства высту
пивших в дискуссии. В чис
ле положительных событий 
последнего времени были 
названы заключение четы
рехстороннего соглашения 
по Западному Берлину, до
говоры между Советским 
Союзом н . ФРГ, Польшей и 
ФРГ. Сейчас уже никто не 
решается открыто высту
пать против идей созыва об
щеевропейского совещания 
по вопросам безопасности. 
Необходимость такого сове
щания признается всеми го
сударствами. Однако со 
стороны отдельных запад
ных держав во время про
шедшей дискуссий можно 
было слышать требования, 
которые представители со
циалистических стран рас
ценили как попытки затор
мозить процесс нормализа
ции отношений на европей
ском континенте.

— Советским Союзом и 
США.

Как отмечают коммента
торы газет, согласие руко
водителей обеих стран о 
том, что встреча между ни
ми была бы желательна по 
достижении достаточного 
прогресса в переговорах на 
более низком уровне, появи
лось в ходе обмена мнения
ми на протяжений прошед
шего года. «Вашингтон 
пост» пишет о возможности 
улучшения советско-амери
канских отношений на реа
листической основе. «Ныо- 
Иорк тайме» связывает 
предстоящую встречу в 
верхах с перспективой об
щего улучшения междуна
родной обстановки. Пози
тивно оценивает сообщение 
о предстоящей встрече 
французская газета «Нась- 
он». Она указывает на боль
шое значение вопросов, ко
торые могут стать предме
том переговоров.

«Шаго.м в сторону раз
рядки» называет договорен
ность о визите президента 
Никсона в Советский Союз 
западногерманская газета 
«Генераль-анцайгер». По 
словам шведской «Дагенс 
нюхетер», предстоящая 
встреча даст возможность 
руководителям Советского 
Союза и Соединенных Шта
тов «рассмотреть конкрет
ные вопросы огромной важ
ности». На первый план га
зета выдвигает проблемы 
ограничения гонки страте
гических вооружений. Лон
донская' «Таймс» рассматри
вает сообщение о визите 
президента США в Москву 
в тесной связи с активно 
проводимым Советским Со
юзом «курсом на разрядку 
напряженности с Западом». 
Сообщение о предстоящей 
встрече в Москве, пишет 
итальянская «Стампа», «в 
известном смысле явилось 
венцом дипломатического 
наступления, предпринятого 
Кремлем».

(ТАСС, 14 октября).

Большое - внимание на 
дискуссии было уделено По
ложению на - Ближнем Восто
ке. Делегаты большинства 
стран подчеркнули, что глав
ной причиной отсутствия 
прогресса в урегулировании 
арабско-израильского кон
фликта является продолжа
ющаяся оккупация Израи
лем арабских территорий. 
Было отмечено, что основой 
для разрешения кризиса по- 
,прежнему должна служить 
резолюция Совета безопас
ности ООН от 22 ноября 
1967 года. предусматрива
ющая вывод войск агрессо
ра со всех оккупированных 
земель.

Многие ораторы указыва
ли на неблаговидную роль 
США. которые на деле по
ощряют израильского агрес
сора, оказывая ему широ
кую военную, политическую 
и экономическую помощь.

- Вопрос об американской 
агрессии во Вьетнаме, офи
циально не стоящий в по
вестке дня текущей сессии,

14 октября 1971 года 
вступила в силу конвенция 
о борьбе с незаконным за
хватом воздушных судов, 
выработанная на междуна
родной конференции в Гааге 
в «декабре 1970 года.

К моменту вступления в си
лу конвенцию подписали бо
лее 70 государств, в том чис
ле СССР, НРБ, ВНР, МНР, 
СРР, ПНР, ЧССР, СФРЮ, 
ГДР, ФРГ, США, Фран
ция, Канада, Италия, Авст
рия, Швейцария, Швеция, 
Норвегия, Финляндия, Тур
ция, Иран, Афганистан, 
Япония. Любое государство, 
которое не подписало кон
венцию до ее вступления в 
силу, может присоединиться 
к ней.

Конвенция о борьбе с не
законным захватом воздуш
ных еудов является важ
ным международным юри
дическим : инструментом в 
борьбе с таким серьезным 
преступлением, как угон 
самолетов и бандитизм на

ПЕРСЕПОЛИС, 14 ок
тября. (Спец. корр. ТАСС).
Древняя столица Ирана 
Персеполис, основанная 25 
веков назад, в эти дни ста
ла центром церемоний, свя
занных с празднованием 
2500-летия иранского го
сударства.

Расположенный на юге 
Ирана в 60-ти километрах 
от Шираза, города поэтов и 
роз, Персеполис представ
ляет собою замечательный- 
памятник древнеиранского 
зодчества. Величественные 
руины этой столицы Ахе- 
менидского государства, 
разрушенной в IV веке до 
нашей эры Александром 
Македонским, — свидетель
ство искусства древнеиран
ских зодчих.

По приглашению шахин
шаха Ирана Мохаммеда Ре- 
за Пехлеви на празднества 
в Персеполис прибыли гла
вы государств и - прави
тельств различных стран 
мира.

Для участия в празднова
нии 13 октября в Персепо
лис прибыл Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ный.

Для приема гостей в до
лине близ Персеполиса со
оружен красочный город из

затрагивался в выступлени
ях почти всех делегатов. 
Представители социалисти
ческих стран, развивающих
ся государств Азии и Афри
ки отмечали, что реальной 
основой для политического 
урегулирования во Вьетнаме 
является программа из семи 
пунктов, предложенная Вре
менным революционным 
правительством Республики 
Южный Вьетнам. Такое же 
мнение выразил на пресс- 
конференции генеральный 
секретарь ООН У Тан, кото
рый назвал эти предложе
ния наиболее конструктив
ными из всех, которые вно
сились с начала войны.

Вопросы окончательной 
ликвидации колониализма и 
расовой дискриминации пре
обладали в выступлениях де
легатов развивающихся аф
риканских стран. Большое 
внимание уделяли им и 
представители социалисти
ческих государств. Особо 
подчеркивалось, что режи
мы на юге Африки и Пор
тугалии не смогли бы проти-

борту воздушных судов. 
Преступные действия на 
борту самолетов опасны 
тем, что они ставят под уг
розу жизнь пассажиров к. 
членов экипажа, препятст
вуют нормальным воздуш
ным сообщениям.

Конвенция призвана
обеспечить неотвратимость 
наказания преступников, 
совершивших угон, где бы 
они ни пытались скрыться 
от правосудия. Государство, 
в котором оказался пре
ступник, обязано привлечь 
его к суду независимо от 
мотивов преступления. Уча
стники конвенции обязуются 
применять в отношении та
ких преступников «суровые 
меры наказания. Для госу
дарств, не имеющих' между 
собой специальных согла- 
шений о выдаче преступни
ков, конвенция служит в 
качестве юридического ос
нования для выдачи лиц, 
виновных в угоне самоле
тов.

огромных шатров. Плани
ровка этого города напоми
нает Ахеменидскнй лагерь, 
а шатры — жилища древ
них персов. Между шатра
ми широкие асфальтирован
ные магистрали, носящие 
названия пяти континентов 
земного шара. Перед шат
рами на высоких мачтах — 
государственные флаги
стран, представленных на 
праздновании. Эти флаги 
образуют полукруг на пло
щади, где шахиншах Ирана 
и шахиня встречают высо
ких гостей.

Для участников празд
неств подготовлена обшир
ная . программа, которая 
включает поездки в Пасар- 
гад и Накше-Рустам, ос
мотр памятников древнего 
Ирана. 15 октября состоит
ся военный парад, выдер
жанный в стиле ахеменнд- 
ской эпохи.

Одновременно с торжест
вами в Персеполисе в Ши
разском университете со
брался Международный 
конгресс иранистов, по
священный 2500-летию 
иранской государственно
сти. В работе конгресса 
принимают участие ученые 
из 40 стран мира, в том чи
сле группа советских ира
нистов, возглавляемая ака
демиком Г. В. Церетели.

востоять натиску националь
но-освободительного движе
ния н бросать вызов всем 
решениям ООН, если бы, 
они не получали широкую 
поддержку со стороны Сое
диненных Штатов, Англин и 
других государств НАТО.

В ходе дискуссии был 
также затронут вопрос о вос
становлении законных прав 
КНР в ООН. Более деталь
ное обсуждение этого воп
роса предстоит на будущей 
неделе, когда будет рас
сматриваться представлен
ный большой группой' стран 
проект резолюции, преду
сматривающий восстановле
ние прав КНР в ООН и изг
нание оттуда чанкайшистов. 
Этому проекту противопо
ставлена американская ре
золюция о так называемом 
«двойном представительст
ве» Китай в ООН. Сейчас 
делегация США оказывает 
сильное давление на 
своих союзников и ко
леблющиеся делегации с 
тем, чтобы не допустить 
изгнания чанкайшистов из 
ООН и навязать XXVI сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН резолюцшр, которая 
закрепляет «политику двух 
Китаев».

Празднества в Персеполисе

|В ПОЛЕТЕ — 
ГРУППА
« к о е м о с о в »

13 октября 1971 года в 
Советском Союзе произве
ден запуск искусственных 
спутников Земли. «Космос- 
444», «Космос-445», «Кос
мос-446», «Космос-447»,
«Космос-448», «Космос- 
449», «Космос-450», «Кос
мос-451».

Выведение на орбиту 
всех восьми спутников .осу
ществлено одной ракетой- 
носителем.

На спутниках установле
на научная аппаратура, 
предназначенная для про
должения исследований кос
мического пространства.

Движение всех восьми 
спутников проходит по 
близким к расчетным орби
там с начальными парамет
рами:

период обращения —
115 минут;

— максимальное рассто
яние от поверхности Земли 
(в апогее) — .1.550 кило
метров;

— минимальное рассто
яние от поверхности Земли 
(в перигее) — 1.415 кило
метров;

— наклонение орбиты — 
74 градуса.

Установленная на спут
никах аппаратура работает 
нормально. Координацией- 
но-вычйслительный центр 
ведет обработку поступа
ющей информации.

(ТАСС).

Газетная
энциклопедия

Печать в нашей стране 
неотделима от жизни наро
да. Вот почему с большим 
интересом будет встречена 
справочно - библиографшю- 
ское издание «Газетный 
мир Советского Союза. 
Краткие очерки истории 
газеты». Его подготовили 
И. В. Кузнецов и Е. М. 
Фингерит — научные со
трудники Московского госу
дарственного университета 
им. М. В. Ломоносова.

В книге содержатся све
дения о всех центральных, 
республиканских, краевых 
и некоторых городских га
зетах. Эта своего рода га
зетная энциклопедия охва
тывает период с 1917 по 
1970 годы. В ней можно 
узнать о месте издания га
зеты, дате ее возникнове
ния, периодичности, тира
же.

Очерки освещают наибо
лее важные этапы в дея
тельности советских газет, 
рассказывают о том, как со
ветская печать, являясь 
коллективным пропаганди
стом, агитатором и органи
затором масс, освещала на
сущные вопросы партийного 
и государственного строи
тельства, развитие рабсель
коровского движения, вос
певала беззаветный героизм 
советского народа в годы 
Великой Отечественной 
войны и трудовой энтузиазм 
масс в послевоенные годы. 
Особое внимание обращено 
на участие в прессе партий
ных и государственных дея
телей, писателей, поэтов, 
публицистов.

Издание разбито на две 
части. Первый том — 
«Центральные газеты»
второй — «Газеты союзных 
республик».

Заказать книгу можно по 
адресу: Москва В-234, из
дательство МГУ, отдел рас
пространения. Тома будут 
рассылаться по мере выхо
да их из печати.

(Корр. ТАСС).

СПОРТ •

ДВАДЦАТЫЙ т у р
ЛЕНИНГРАД, 15 октяб

ря. (ТАСС). В двадцатом 
туре мужского шахматного 
чемпионата страны Ваганян 
выиграл у Платонова, Тай
манов — у Григоряна, 
Штейн — у Таля, Смыс
лов — у Тукманова, Савон
— у Шамковича, Крогиус
— у Карасева.

Вничью закончились
встречи Карпов — Бала
шов, Бронштейн — Никола
евский. Джинджихашвили— 
Лейн, Геллер — Полугаев- 
ский.

Партия Капенгут — Цейт
лин отложена с шансами на 
победу у белых.

Перед заключительным 
туром лидирует Савон — 
13,5 очка и одна отложен
ная партия, Смыслов — 13, 
Карров — 12 и одна несы
гранная партия. Таль — 11 
очков при двух неокончен
ных и одной несыгранной 
партиях.

Счет по-прежнему 
равный

Б У Э Н О С -А Й Р Е С ,  15 октября. 
(ТА С С ).  Пятая партия ф и на ль 
ного матча претендентов на 
первенство мира по шахматам 
закончилась вничью, как и 
две предыдущие встречи.

Белыми играл Ф иш ер. На 
тр и д ц а ть  шестом ходу,  ког
да позиция упрости лась,  
Петросян предлож ил мир. бе
лые откло ни ли  это предложе
ние. Однако через два хо 
да Ф иш ер сам стал и нициато
ром мирных переговоров...

Счет в матче —  2,5:2,5.
Шестая партия состоится 

17 октября. Белыми играет 
Петросян.
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Каждый раз и сейчас, 
когда слышу звуки пионер
ского горна, сухую трель 
барабанов, как-то по-моло
дому начинает биться серд
це. Радостно глядеть на 
красные галстуки, на здо
ровые, счастливые лица ре
бят.

Родина дала им счастли
вое, безоблачное детство.

Мы, пионеры двадцатых 
годов, жили в более труд
ную пору: бывали и скверно 
одетыми, и полуголодными. 
Даже обыкновенная картош
ка часто была лакомством. 
Может быть, поэтому в те

годы и сложилась 
песня:

Ах, картошка
объеденье, 

Пионеров идеал.
Тот не знает

наслажденья, 
Кто картошку не едал. 
Однако, несмотря на жи

тейские трудности, мы ду
хом, бодростью своей были 
сильны. Мы были запевала
ми многих новых начинаний, 
многих полезных дел.

В свои 14— 15 лет первы
ми на селе становились ком
мунарами. Мы были неиму-
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щими, но у нас было огром
ное стремление к коллек
тивному труду, были моло
дые, руки.

Многих из нас, в том чис
ле и меня, сразу же после 
окончания семилетки посла
ли в отдаленные уголки 
учить детей, ликвидировать 
неграмотность среди взрос
лых. Я была направлена в 
молодежную коммуну

КИМ» Тарадоновского 
сельсовета Кемеровской об
ласти.

Это был период коллекти
визации, время неспокойное.

Злобствовали кулаки. Мы 
стояли в ночных караулах у 
колхозных амбаров с зер
ном. От деревни до деревни 
ходили культпоходами. Пес
ней, стихами, задушевной 
беседой помогали людям по- 
новому взглянуть на жизнь, 
быстрее встать на верный 
путь.

И сегодня, через много 
лет, я с чувством огромной 
радости вспоминаю, как в 
трудный 1929 год нас, пио
неров Сибири, специальным 
поездом Новосибирск — 
Москва проводили в дале
кий, но светлый путь — на 
Всесоюзный слет пионеров.

...Москва. Казалось, что 
все москвичи пришли нас 
встречать. Флаги, музыка, 
цветы, транспаранты. Наш 
старший вожатый, работник 
Кемеровского горкома ком
сомола, отдал рапорт встре

чающим. Один за другим со 
всех концов нашей необъят
ной страны прибывали в 
столицу поезда с детьми. 
Нас было много. Каждого 
на дни работы слета радуш
но приняли в свои семьи ра
бочие московских фабрик и 
заводов. Участников слета 
принимали в Большом Крем
левском дворце. С нами, как 
со взрослыми, вели разговор 
Всесоюзный староста М. И. 
'Калинин. Н. К. Крупская, 
многие наркомы. Они вме
сте со словами привета да
ли нам наказ на будущее. 
Нам показали все лучшее: 
дворцы, парки, театры. Нам 
вдохновенно читал свои сти
хи Владимир Маяковский...

Московский наказ я, в 
меру своих сил и возможно
стей, пронесла через всю 
жизнь. Мой скромный

вклад в общую трудову: 
копилку отмечен двумя пра
вительственными наградами, 
Министерство путей сооб
щения присвоило мне зва
ние «Почетный железнодо
рожник». Кемеровский об
ком ВЛКСМ за работу по 
коммунистическому воспи
танию молодежи наградил 
Почетной грамотой.

Второй год я на пенсии, 
живу в Томске. Но сердцем 
чувствую себя в едином 
строю с вечно юной пионе
рией. Приближается 50-ле
тний юбилей пионерской ор
ганизации имени В. И. Ле
нина. И мне хочется поже
лать красногалстучной ар
мии больших успехов в уче
бе и массу новых интерес
ных дел!

М. ШУМИЛИНА,
член КПСС с 1944 года.

ПАМЯТИ
ПАВШИХ

Сегодня на *Сибэлектромо- 
торе» — рабочий день. В це
хах, отделах, лабораториях на 
своих рабочих местах трудят
ся инженеры, техники, рабо
чие. Зорко несут свою вахту 
контролеры ОТ К- На склад 
поступают готовые изделия...

Чем же эта суббота отли
чается от остальных? По ре
шению собрания заводского 
актива 16 октября объявлено 
рабочим днем. Каждый мото
ростроитель сегодня отработа
ет шесть часов. Средства, по
лученные от двухсменной ра
боты в субботу, будут пере
даны в фонд сооружения па
мятника сибэлект ромоторов- 
цам, павшим на фронтах Ве
ликой Отечественной войны.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ЛАУРЕАТ
КОМСОМОЛЬСКОГО
КОНКУРСА

Вчера в томской средней 
школе № 32 состоялась тор
жественная линейка по слу
чаю вручения студенту уни
верситета Степану Сулакши
ну, который в этом году окон
чил школу с золотой ме
далью, приза победителя /Все
союзного конкурса на лучшее 
сочинение на тему: <Партия 
— ум, честь нашей эпохи». 
Этот конкурс был объявлен в 
1970 году ЦК комсомола.

Свой рассказ Степан Сулак
шин посвятил томичу Сергею 
Вицману, чья героическая 
судьба вошла в летопись зна
менательных событий комсо
мола нашего города.

М. ЮРОВА.

.„.Когда утром палатку 
засыпало снегом, стало яс
но: вертолету теперь не 
пробиться. Было принято 
решение спускаться вниз.

— Ничего, ребята. Это 
всего на тысячу метров ни
же отметки лагеря, — улы
бался Михаил Петрович. — 
А снежинки туда не долета
ют...

Потом снова сыпал 
снег. И три распластанных 
тела медленно сползали 
вниз. Там, у подножья скло
на, должна быть спаситель
ная «зона дождя», где вме
сто этого белого, таящего 
опасность покрывала есть 
реальный, каменистый ре
льеф. И снежинки падают 
на голые камни холодными 
каплями воды...

В жизни профессора 
М. П. Кортусова были и бо
лее трудные геологические 
экспедиции. Многодневные 
маршруты по степям Казах
стана и горным ущельям 
Западного Саяна. Далекие 
переходы. И даже встреча 
со снежным барсом...

Но экспедиция на Боль
шой Таскыл, этот непри
ступный щит . Кузнецкого 
Алатау, запомнилась Ми
хаилу Петровичу надолго: 
итог шестилетних исследо
ваний нефелиновых пород 
Мариинской тайги был под
веден именно в этот памят
ный год.

Что такое нефелин? Это 
от слова «нефеле», по- 
гречески — облако. Облач
но-серый камень. Теперь его 
называют крылатой рудой. 
Рудой, из которой получают 
алюминий.

А всего пятнадцать лет 
назад о нефелине было изве
стно очень мало. Его на
ходили и раньше в Кузнец
ком Алатау, находки имели 
большое научное значение. 
Но чтобы направить геоло
гов на поиски промышлен
ных скоплений богатых не
фелином пород... На такое .

из ученых-петрологов 
не решался никто.

И все же такой человек 
нашелся. Им стал профессор 
Томского университета Иван 
Кузьмич Баженов, которо
му тайна нефелина давно не 
давала покоя.

Сейчас это уже история. 
История о том, как профес
сор увлек своей идеей моло
дого кандидата наук М. П. 
Кортусова. И как потом 
были найдены многочислен
ные тела нефелиновых си
енитов по ключу с колорит
ным названием Бандит-

дователями нефелиновых 
пород новую загадку. Нача
лось все с обычной камен
ной глыбы. Михаил Петро
вич и сейчас хорошо помнит 
этот большой осколок скалы 
на берегу Тулуюла. Помнит, 
как каждый раз, уходя в 
маршрут, он непременно за
ворачивал к этой глыбе. По
долгу всматривался в тон
кие цепочки сероватого ми-’ 
нерала, пронизывающие 
обыкновенный сиенит.

Сомнений быть не могло: 
это — нефелин. Но как об
разовались необычные це-

му что в этих лекциях жи
вое и предельно ясное изло
жение науки петрографии.

Много учеников М. П. 
Кортусова работает в раз
личных уголках Союза. На 
состоявшейся недавно тради
ционной встрече выпускни
ков 1959 года выяонилось, 
что в памяти Михаила Пет
ровича о каждом из прие
хавших до сих пор хранит
ся маленькое студенческое 
«досье». Он не только узнал 
всех своих питомцев в лицо, 
но и вспомнил группы, в но

ский. Как на геолого-гео
графическом факультете ро
дилось целое научное на
правление по изучению не
фелиновых пород Западной 
Сибири. И как уже через 
два года после этого было 
открыто уникальное про
мышленное месторождение 
нефелина...

Казалось бы, тайна об
лачно-серого камня была 
разгадана. Установлена но
вая нефелиновая провин
ция. Значение этого науч
ного открытия получило 
достойную оценку на Всесо
юзном петрографическом со
вещании в Ташкенте, где 
М. П. Кортусов выступал с 
докладом.

Но уже следующая экс
педиция в Кузнецкий Ала
тау поставила перед иссле-

почки? После тщательного 
лабораторного изучения Ми
хаил Петрович пришел к вы
воду о том, что это сбвсем 
не тот нефелин, с которым 
привыкли иметь дело гео
логи. Но если в природе су
ществуют два нефелина, то 
какой же из них дает про
мышленные скопления? К 
этому вопросу не раз обра
щался и сам Михаил Петро
вич, и его коллеги по рабо
те, и аспиранты.

А потом были новые за
гадки, новые сомнения.. Но 
такая уж у петрографа рабо
та. Впрочем, Михаил Петро
вич Кортусов не только уче
ный-петрограф. Он еще и 
педагог. Его лекциями зас
лушиваются студенты, пото-

торых они учились. Навер
ное, здесь сыграли опреде
ленную роль те пять лет, 
которые М. П. Кортусову 
пришлось работать деканом.

Когда речь заходит об 
учителях, профессор М. Г1. 
Кортусов называет имя Ива-, 
на Кузьмича Баженова, . ко
торый дал ему не только 
первые педагогические уро
ки, но и ввел в загадочный 
мир минералов. Его учите
лями были также крупный 
петролог В. К. Монич и ака
демик Ю. А. Кузнецов. Не 
случайно петрологические 
идеи Ю. А. Кузнецова полу
чили развитие в докторской 
диссертации ученика. К это
му нужно добавить, что вы
шедшая накануне защиты

из печати первая часть док 
торской диссертации М. П. 
Кортусова стала не только 
«настольной книгой геоло
га», как сказано в одном из 
отзывов производственного 
управления, но и удостоена 
первой премии университета 
за 1968 год.,

У проректора универси
тета по научной работе ши
рокая сфера деятельности. 
Сегодня на ученом совете 
нужно проанализировать со
стояние издательской рабо
ты в университете, завтра 
намечена встреча с моло
дым докторантом, у которо
го скоро защита диссерта
ции... Кстати, за три года 
работы М. П. Кортусова в 
должности проректора в 
университете подготовлено 
28 докторов наук. Такого 
темпа роста кадров высшей 
научной квалификации в 
старейшем сибирском вузе 
еще не было.

Немало дел у проректора 
по науке и вне вуза. Взять 
хотя бы участие в работе ре 
гионального научно-методи
ческого совета Министерства 
высшего и среднего . спе
циального образования
РСФСР, заместителем пред
седателя которого является 
М. П. Кортусов. Или круг 
его общественных обязанно
стей в городском С-овете 

•депутатов трудящихся,
обществе «Знание», Киров
ском райкоме партии, петро
графическом Совете по За
падной Сибири...

Недавно сотрудники ка- 
федоы петрографии подари
ли Михаилу Петровичу ма
ленький диск. Это — ме
даль. высеченная из облач- 
но-серОго камня- с удиви
тельным названием «нефе
лин», лучший подарок уче
ному в день его пятидесяти
летия.

А. ГОНЧАРЕНКО.

П р о ч т и  д е т я м

Читатели «Красного знаме
ни» уже знакомы со стихами 
для .детей педагога Валентины 
Кудрявцевой. Сегодня мы пе
чатаем месколько ее новых 
стихов.

РАЗМАЗНЯ
Говорила сыну хрюшка: 
«Просыпайся, мой

Анхрюшка,
Ведь на завтрак у меня— 
Размазня!
Я сегодня рано встала, 
Желудей насобирала, 
Наварила, натолкла, 
Получилась у меня 
Чудо-каша, размазня».
Но сынок ответил:
«Нет!
Просыпаюсь я в обед.
Ты свари мне две

сардельки
И четыре хрюкадельки...»

ПОДРУЖКИ
У лягушки сынок заболел, 
Даже жирных козявок 

не ел.
И сказала лягушка

подружке:
«Заболели у сыночка

ушки».
«А  быть может, у вашей 

голубки
Прорезаются первые

зубки?
Или, может, у маленькой 

крошки
На головке появятся

рожки?»
Но мамаша ответила:

«Что вы!
Мы, лягушки, совсем 

не коровы.
Ни рогов, ни зубов не 

имеем,
Но-коровьи мычать не 

умеем.
Можем только смеяться 

и плакать,
Это значит—все квакать 

и квакать.
Хочешь, выучи наши

слова:
Ква-ква-ква, ква.ква-

ква...»
Но подружка ответила: 

«Му-у!..
Мне такие, слова ни к 

чему».

К Т О
ПРИДУМАЛ
БУКВЫ
Спорить с вами я

берусь—
Букву Г придумал

гусь.
В чистом поле как-то 

раз,
Где гусыня с ним паслась, 
Он на коршуна-врага 
Закричал: «Га-га-га-га!»
А баран придумал Б.
Он одной овечке 
Прошептал однажды:

«Бе-е.
Сходим вместе к речке!»

Знакомьтесь: будущие 
и н с тр у м е н т а л ь щ и к и

В этом трехэтажном свет
лом здании, рядом с проход
ной завода реж ущих и н с т р у 
ментов, разместилось томское 
городское техническое у ч и 
лище N? 18. Просторные клас
сы, хорошо оборудованные 
мастерские. Вчерашние вось
миклассники и де сяти кла с
сники приобретают здесь ква
лификацию  рабочего.

У чи ли щ е готовит слесарей, 
токарей, фрезеровщиков,
контр олеров ОТК,  ш тукатуров-  
маяяров. Всем им предстоит 
тр уд и ться  в цехах заводов 
инструментальной промыш
ленности.

...Мастерские. Занятие в 
группе токарей ведет мастер 
производственного обучения 
Виктор Семенович Федоров. 
Над станнами склонили сь ре
бячьи головы. Каждый вы пол
няет свое задание. Мастер 
медленно обходит ряды с та н 
ков. Внимательно следи т за 
учениками. Он всегда готов 
помочь и советом, и добрым 
примером.

В другом просторном клас
се идет урок черчения. Б у д у 
щим контролерам ОТК необ
ходимо хорошо разбираться о

чертежах, уметь обращаться 
с любыми мерительными и н 
струментами. Пока одни за
нимаются на уроке черчения, 
другие изучают микрометры, 
ш тангенци ркули.  Валентина 
Поликарпова из гр уппы  к онт
ролеров О ТК  учится читать 
чертежи пока что на доске. 
Скоро ей предстоит это де
лать  в цехе.

Многие выпускники те х ни 
ческого у чили щ а N? 18 уже 
работают в цехах завода.

НА С Н И М К А Х :  справа —  ма
стер производственного обу
чения В. С. Федоров и бу д у 
щий токарь Сергей Вишняков; 
внизу —  и д у т  практические 
занятия по мерительному и н 
стр ум енту ;  слева —  Валя По
ликарпова, будущ и й  контро
лер ОТК.

Т е к ст  и ф о т о  В. К азан ц ева .

Наши консультацииЛьготные тарифы э р о ф л о т а
обеспечении; лица, сопро
вождающие в поездке инва
лидов первой группы.

Та же 50-процентная 
скидка предоставляется сту
дентам вузов, учащимся 
(курсантам) средних специ
альных учебных заведений 
— независимо от того, 
учатся они на очном, заоч
ном или вечернем отделени
ях; слушателям подготови
тельных отделений и фа
культетов при вуз'ах дневно
го обучения; аспирантам, 
обучающимся с отрывом и 
без отрыва от производства, 
школьникам (в том числе, и 
в возрасте свыше двенадца
ти лет); учащимся профтех
училищ.

Те же льготы распростра
няются на подростков ■ в 
возрасте 15 — 17 лет, кото
рые следуют в санатории по 
путевкам, выданным орга
низацией.

Половину стоимости пла
тят за авиабилет также ино
странные и советские тури
сты, следующие по путев
кам по внутренним воздуш
ным линиям СССР.

В нашей газете уже была 
опубликована информация 
ТАСС о льготных тарифах 
Аэрофлота, введенных на 
зимние и весенние месяцы. 
В связи с многочисленными 
просьбами читателей мы по
просили прокомментировать 
это сообщение начальника 
городского агентства Аэро
флота Л. В. Меньшикову.

— Уже несколько лет, — 
сказала Лидия Васильевна, 
— Министерство граждан
ской авиации вводит на зи
му и весну льготные тари
фы.

В период действия льгот
ных тарифов — с 1 ок
тября 1971 года ' до 31 
мая 1972 года — право 
приобретать авиабилеты за 
половинную стоимость име
ют инвалиды первой ми
ровой, гражданской и Вели
кой Отечественной войн; 
люди, ставшие инвалидами 
вследствие общего заболева
ния, ранений и травм, полу
ченных при прохождении во
енной службы; неработаю
щие инвалиды труда: инва
лиды детства, получающие 
государственные пенсии или 
пособия из местного бюдже
та, а также находящиеся на 
полном государственном

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

B I
16 о к т я б р я  

х о в а » .

ТЕАТР!
«Семья Пла-

17 о к т я б р я , у т р о м  —
«Р .  В. С .» ,

в е ч е р о м  —  '
«На  всякого мудреца до

вольно простоты ».
Н ачало сп е к т а к л е й : д н е в н о 

го  — в 12 -ча сов , в е ч е р н е г о  — 
в 19 ч а с . 30 мин.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Б О Л Ь Ш И Е  К О Н Ц Е Р Т Ы  М А 

С ТЕ Р О В  Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Й  
Э С ТР А Д Ы .

Н ачал о в 16 и  20  ч а со в .

ЕЗЙШОЗОСЕ?
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«П ока ты со мной» —  g
10-50. 12-40, 14-30, 16-20. 18-10' 
20, 21-5р.

«Симон Боливар» —  9 10-50 
12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

Зал кинохроники —  « В  воз
духе —  .  Я К и » ,  «Такое море»
Г "  Ю-05, 12-15, 14-25, 16-35,
18-45, 19-50, 20-55. «И н те р к о с 

мос»,  «С окровища Рильского 
монастыря», «Ч удеса  в реше
те» ,  «Д е ла  и раздумья» —  9.
11- 10, 13-20, 15-30, 17-40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
♦ Пона ты со мной» —  8-40, 

10-25, 12-10, 13-55, 15-40, 17-25,
19- 10, 20-55. 22-40.

«Симон Боли ва р» —  11-30,
13-20, 15-10. 17. 18-50, 20-40.
22-30. Для д е т е й  —  «Т а н я  и 
два муш кетера» —  8-30, 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «П ока ты со

мной» —  9, 10-50, 12-40, 14-30. 
16-20. 18-10, 20, 21-50.

Малый зал —- «Симон Боли
вар» —  9 , 12-45, 16-25, 18 15,
20- 05, 22. Для д е т е й  —  «П еп-  
пи —  д ли н н ы й  ч у л о к »  —  
10-55. 14-35.

«СИБИРЯК»
«Нечаянная любовь» —  1 1 ,

12- 45, 14-30, 15, 18-05, 19-56.
21- 35. Для д е т е й  —  «Крокодил 
Гена»  —  9-20.

«ПИОНЕР»
«Д ж у л ь б а р с »  —  9-05, 10-40,

12-15. 13-50, 16-25. « Г о р о д  под 
ли пам и» —  18, 19-45. 21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Ц и т а д е л ь »  о тветила »  —  14.
16, 18.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«С а лю т,  М ария!»  (две сер и и ) 
—  17. 19-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« С л е д  С окола»,  «Белые вол

к и »  —  1 7 . « О ф и ц е р ы » —  20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Последняя рели кви я»  —  
14. 16. «Нежданное знакомст
во» —  18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ди нос сердце» —  14, 15-50. 
17-30, 19-10.

С У Б Б О Т А ,  16 октября 
МОСКВА

11.55. П р огр а м м а  п ер ед а ч .
12.00. Н ов о сти . 12.05. Для д е 
тей . М у л ьтф и л ь м . 12.20. Ч ем 
п и о н а т  Е вр оп ы  п о  сп о р т и в н о й  
ги м н а сти к е  ср е д и  ж ен щ и н . 
П ер ед а ч а  и з М и н ск а  (в з а п и 
си ). 13.00. «П р о б л е м ы  с о в е р 
ш е н ст в о в а н и я  у п р а в л е н и я  н а 
р о д н ы м  х о з я й с т в о м  н а  о с н о в е  
п р и м ен ен и я  э к о н о м и к о -м а т е 
м а т и ч е ск и х  м е т о д о в  и  в ы ч и 
сл и те л ь н о й  т е х н и к и » . 13.30. 
Для д етей . «И гр а й т е  с  н а м и ».
14.00. П есн и А. Д ол у хон я н а .
14.30. П р о гр а м м а  В л а д и в о с
т о к ск о й  ст у д и и  тел ев и д ен и я .
15.30. «П о и с к » . В едет п е р е д а 
ч у  п и са т е л ь  С. С. С м и р н ов . 
16.20. Н о в о сти . 16.30. М у з ы 
к а л ьн ы й  ту р н и р . У ч а ст в у ю т  
к ол л ек ти в ы  х у д о ж е ст в е н н о й  
са м о д е й те л ь н о сти  о б ъ е д и н е н и я  
«Э к р а н » (г. Л ьвов ) и Н о в о в о 
р о н е ж ск о й  а т о м н о й  э л е к т р о 
ста н ц и и  17.30. «П есн я  о К ол ь 
ц о в е » . Х у д ж е ст в е н н ы й  ф и л ьм .

ТО М С К
19.00. Э кран  — ш к о л ь н и к а м . 

«Ч т о , о т к у д а , п о ч е м у ? » . 19.30. 
З ем л я  и л ю ди . На зи м н и х

к в а р т и р а х . Из с е л ь с к о г о  ф о т о 
а л ь бом а . 20.00. Н аш и го ст и .

МОСКВА
20.25. П р о гр а м м а  п ер ед а ч . 

20.30. К он ц ер т  э с т р а д н о -с и м 
ф о н и ч е ск о г о  о р к е с т р а  В с е с о 
ю з н о г о  р а д и о  и тел ев и д ен и я  
п од  у п р а в л е н и е м  Ю. С и л а н ть 
ева . 21.10. « П о р т о в ы е  и с т о 
р и и » . Т е л е в и зи о н н ы й  х у д о 
ж е ст в е н н ы й  ф и л ьм . ГДР. 22.30. 
« В р е м я » . И н ф ор м а ц и он н а я
п р о гр а м м а . 23.00. Ч ем п и он а т 
Е в р оп ы  п о  с п о р т и в н о й  ги м н а 
ст и к е  ср е д и  ж ен щ и н . М н о го 
б о р ь е . П ер ед а ч а  и з  М и н ск а .

Техническому училищу 
№ 18 требуются на посто
янную работу мастера про
изводственного обучения в 
группы токарей, фрезеров
щиков, слесарей и механик 
мастерских. ,
. Адрес училища: г. Томск, 

ул. Учебная, 37.
Проектно-конструкторско

му бюро объединения «Том- 
леспром» требуются на по
стоянную работу: инженеры 
и техники—дорожники, то
пографы, инженер-гидролог, 
инженеры-технологи по ле
созаготовкам, инженеры-тех
нологи по деревообработке, 
ннжекеры-механики, знако
мые с оборудованием лесо
заготовительных предприя
тий.

Адрес: 634003, Томск, 
Кузнечный взвоз, 12.

Управление внутренних дел Томского облиспол
кома доводит до сведения руководителей предприя
тий. учреждений, учебных заведений, всех граждан 
Томской области о том, что паспортные столы Ле
нинского, Кировского, Томского, Шегарского рай
онов, городов Асино и Колпашево. работают по 
следующему распорядку дня:

понедельник, вторник, четверг, пятница — с 11 
до 20 часов, суббота — с 9 до 18 часов.

Паспортные столы других районов области ра
ботают'в эти же дни, за исключением субботы, — с 
10 до 19 часов.

Распорядок дня госавтоииспекцин' в городе Том
ске по вопросам регистрации транспорта — втор
ник, четверг, с 11 до 20 час.

Прием экзаменов на водительские права — во 
вторник и субботу, с 9 до 18 часов.

УВД Томского облисполкома.

18 октября в клубе же
лезнодорожников состоится 
встреча записавшихся и 
желающих записаться - в 
платный кружок английско
го языка с преподавателем.

Начало — в 19 час.

Управлению «Томекобл- 
газ» требуются операторы 
по котельной, работающей, 
на газовом топливе (жела
тельно женщины).

Обращаться по адресу: 
г. Томск-50, ул. Алтайская, 
5, отдел кадров.

Томскому Дворцу спорта 
требуются на постоянную 
работу: уборщицы, слесари- 
сантехники, электрики, шо
феры, машинисты-операто
ры холодильных установок, 
старший инженер сантех- 
службы, мастер по подго
товке льда, рабочие служ
бы арены, техник по эксплу
атации в электрослужбу, 
старший киномеханик, тех
ник в службу-слабых токов, 
слесарь - газоэлектросвар- 
щик, художник-оформитель.

Iнаш адрес и телефоны $ « Ч С  рВДА “ ЧиИ: г .  Томен, проспект им. Ленина, 66; ТЕЛЕФОНЫ: для справок -  2-46-81, заместителей редактора -  2-51-75 „
гт .й ц ПаРТИЙНОЙ’ « ИЗН>1 ~  2Л 2Л 1 ' пропаган« “  -  2-47-45, промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта —  2-37-75, сельскохозяйственного строительства N сыта 2-37-77. писем и плйсрлккпппи г«пй га т1а   ?Л7.1й u 'У-'Хл . а ч  — ....... п га «-а «■___________ _ -  -  _____

м 2-42-44, ответ, секретаря —  2-31-19, секретариата —  2-42-40; отде- 
’ГГ*”*1 “  4" ПРОПаганвы -  2‘47'45' промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта -  2-37-75, сельскохозяйственного _  2-37-39, науки и школ -  2-42-46, советского

~  ’ писсм и рабселькоровской сети —  2-37-38 и 2-31-47,информации —  2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений — . 2-37-36, стенографистки — . 2-52-02.
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